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調査の概要 

１．調査の目的 

岐阜市では、平成 33 年度の市役所新庁舎の開庁に向け、市役所新庁舎建設事業に取り組むとともに、

庁舎移転後の現本庁舎と現南庁舎の跡地について、有効な活用方法の検討を進めている。そこで、庁舎跡

地の活用に対する市民のご意見を把握することを目的にこのアンケート調査を実施した。 

 

２．実施期間 

平成 29 年 2 月 15 日(水) ～ 3 月 10 日(金) 

 

３．調査方法 

(1)郵送配布（以下、郵送） 

岐阜市内在住の 16 歳以上の市民のうち、住民基本台帳（平成 29 年 1 月 1 日現在）から下記の年齢

別にそれぞれ 500 人（合計 2,500 人）を無作為抽出しアンケート票を郵送した。 

 

年 齢 人 数 

16 歳から 29 歳 500 人 

30 歳から 39 歳 500 人 

40 歳から 49 歳 500 人 

50 歳から 59 歳 500 人 

60 歳以上 500 人 

合 計 2,500 人 

 

(2)事務所等窓口配布（以下、窓口） 

・本庁舎・南庁舎 1 階正面入口、西部事務所ほか 5 か所の事務所、柳津地域事務所、東部コミュニティ

センターほか 7 か所のコミュニティセンター、「ぎふメディアコスモス」、政策調整課で配布 

・配布場所に設置した回収箱へ投函 

 

(3)市ホームページ（以下、ホームページ） 

・市ホームページからダウンロード 

・政策調整課へＥメール送信、または、(2)と同様、各事務所等に設置した回収箱へ投函 

 

４．回収結果 

 

区分 配布数 回収数 回収率 

郵送 2,500 1,072 42.9％ 

窓口  50  

ホームページ  3  

計  1,125  

 

５．注意事項 

・端数処理の関係で、割合の合計が 100％にならないことがある。 

・その他の記述や自由記述において、趣旨が変わらない範囲内で文章を変更することがある。 
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中心市街地への来訪状況について 

 

質問１.中心市街地へは、通勤、通学などで通過するだけの場合を除き、どれくらいの頻度で訪

れますか？（単一選択） 

 

 

質問２.中心市街地へはどのような目的で訪れますか？（複数選択） 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

週に3回以上 99 9.2% 5 10.0% 1 33.3% 105 9.3% 6

週に1～2回程度 119 11.1% 7 14.0% 1 33.3% 127 11.3% 5

月に数回程度 277 25.8% 21 42.0% 1 33.3% 299 26.6% 1

半年に数回程度 173 16.1% 3 6.0% 0 0.0% 176 15.6% 4

年に数回程度 202 18.8% 10 20.0% 0 0.0% 212 18.8% 2

ほとんど行かない 198 18.5% 2 4.0% 0 0.0% 200 17.8% 3

無回答 4 0.4% 2 4.0% 0 0.0% 6 0.5% 7

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

合計郵送 窓口 ホームページ

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

買い物のため 504 27.2% 26 25.0% 1 14.3% 531 27.0% 1

飲食のため 387 20.9% 18 17.3% 2 28.6% 407 20.7% 2

通学・学習・習い事のため 90 4.9% 5 4.8% 1 14.3% 96 4.9% 7
文化活動のため（鑑賞も含む） 184 9.9% 17 16.3% 1 14.3% 202 10.3% 5

勤務地・仕事の営業のため 109 5.9% 11 10.6% 1 14.3% 121 6.2% 6
官公庁等で各種手続きのため 233 12.6% 12 11.5% 1 14.3% 246 12.5% 3

通院、福祉や介護等のサービスを受けるため 51 2.8% 5 4.8% 0 0.0% 56 2.8% 9
家族などの送迎のため 205 11.1% 7 6.7% 0 0.0% 212 10.8% 4

その他 91 4.9% 3 2.9% 0 0.0% 94 4.8% 8

全体 1854 100% 104 100% 7 100% 1965 100%

窓口 ホームページ 合計郵送

※回答者数は無回答を除く⼈数
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質問２.「その他」（94票）の意見 

 

 

  

その他意見 票数

鉄道に乗るため 14

メディアコスモス 14

図書館利用 11

イベントへの参加 6

散歩 6

友人と会う 4

理髪店 3

子どもの発表会 2

住んでいる 2

岐阜市立図書館 2

カラオケ 1

消防団活動 1

スポーツクラブ 1

体操 1

ランニング 1

今の柳ケ瀬、昔の柳ケ瀬を感じるためブラリと行く 1

中心市街地に行く用事がほとんどない 1

駐車場 1

都銀へ行くため 1

南庁舎でいろいろなお話をきくため 1

父母に会うため 1

民生委員活動 1

遊びに行くため 1

用事で駅まで来たついでに 1

旅行の申し込み・送り 1

無回答 15
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質問３.中心市街地の中で、最も訪れる場所はどこですか？（自由記述） 

 

最も訪れる場所 郵送 配布 HP 合計 最も訪れる場所 郵送 配布 HP 合計

JR岐阜駅 200 4 0 204 マーサ21 1 0 0 1

タカシマヤ 171 6 1 178 マクドナルド 1 0 0 1
メディアコスモス 147 7 2 156 まつもとペインクリニック 1 0 0 1
柳ケ瀬 100 7 0 107 メガネのウカイ 1 0 0 1

岐阜市役所 65 8 0 73 駅周辺 1 0 0 1
名鉄岐阜駅 42 0 0 42 駅前 1 0 0 1
ドンキホーテ 29 0 0 29 駅前塾 1 0 0 1

玉宮町 14 2 0 16 家庭の電化製品サービス 1 0 0 1
岐阜市民会館 10 1 0 11 河合塾 1 0 0 1

ドリームシアター岐阜 5 1 0 6 花屋 1 0 0 1
シティタワー43 5 0 0 5 丸デブ 1 0 0 1
駅 4 1 0 5 岸本歯科 1 0 0 1

中部電力 5 0 0 5 眼科 1 0 0 1
岐阜市文化センター 5 0 0 5 岐阜会館 1 0 0 1
CINEX 4 0 0 4 岐阜公園 1 0 0 1
アクティブG 3 0 0 3 岐阜市東金宝町1丁目 1 0 0 1
じゅうろくプラザ 3 0 0 3 岐阜市文化会館 1 0 0 1

ロフト 3 0 0 3 岐阜市立図書館 1 0 0 1
官公庁 3 0 0 3 岐阜市立図書館（メディアコスモス・分館） 1 0 0 1
岐阜中央郵便局 3 0 0 3 岐阜商工会議所 1 0 0 1

金公園 2 1 0 3 京町保育所 1 0 0 1
JR岐阜駅周辺の飲食店 3 0 0 3 玉宮町の居酒屋 1 0 0 1
イクト 2 0 0 2 勤務地（神田町） 1 0 0 1

ハートフルスクエアG 2 0 0 2 金券ショップ 1 0 0 1
岐阜中警察署 2 0 0 2 金神社 1 0 0 1

スーパー 2 0 0 2 金宝町 1 0 0 1
飲食店 2 0 0 2 御浪町ホール 1 0 0 1
岐阜市庁舎 2 0 0 2 子ども・若者総合支援センター 1 0 0 1

勤務地 2 0 0 2 志門塾 1 0 0 1
秀英予備校 2 0 0 2 寺子屋 1 0 0 1
図書館 0 2 0 2 若宮町 1 0 0 1

大塚屋 2 0 0 2 書店 1 0 0 1
JR岐阜駅北側の居酒屋群 2 0 0 2 神田町5,6丁目 1 0 0 1

岐阜中央青少年会館 2 0 0 2 西別院 1 0 0 1
松栄堂楽器 2 0 0 2 接骨院 0 1 0 1
コナミスポーツクラブ 1 0 0 1 中心市街地 1 0 0 1

パレマルシェ 1 0 0 1 長住町 1 0 0 1
岐阜北税務署 1 0 0 1 通院 1 0 0 1
勤務地（今小町） 1 0 0 1 徹明町 1 0 0 1

JAぎふ 1 0 0 1 東進衛星予備校岐阜金宝町校 1 0 0 1
JR岐阜駅の前の店 1 0 0 1 日ノ出町 1 0 0 1

KIDBLUE 1 0 0 1 日能研 1 0 0 1
ウォーキング 1 0 0 1 白牡丹 1 0 0 1
お寺 1 0 0 1 美江寺町 1 0 0 1

ケアネットリゾン柳ケ瀬 1 0 0 1 美殿町 1 0 0 1
コンビニ 1 0 0 1 法務局 1 0 0 1
シェーン英会話 1 0 0 1 無印良品 1 0 0 1

シダックス 1 0 0 1 名古屋に行くため、駅近くの駐車場 1 0 0 1
スーパーマルナカ 1 0 0 1 名鉄名古屋駅 1 0 0 1
すき家（名鉄岐阜駅前） 1 0 0 1 明治安田生命岐阜金町ビル 1 0 0 1

タカシマヤ付近の店 1 0 0 1 問屋町 1 0 0 1
たこ焼き屋さん 1 0 0 1 弥生ビル 1 0 0 1

てつめいギャラリー 1 0 0 1 柳ケ瀬周辺 1 0 0 1
ハートステージ鳳 1 0 0 1 理容室（岐阜市役所東側） 1 0 0 1
ハートフルスクエアG内岐阜市立図書館 1 0 0 1 無回答 149 9 0 158

合計 1072 50 3 1125
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メディアコスモスのオープン前後の中心市街地への来訪状況の変化について 

 

質問４.「ぎふメディアコスモス」周辺に、平成26年と平成28年において、それぞれの1年間でど

れくらいの頻度で訪れましたか？（単一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 
 

 
 

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

週に3回以上 18 1.7% 3 6.0% 1 33.3% 22 2.0% 7

週に1～2回程度 28 2.6% 3 6.0% 1 33.3% 32 2.8% 6

月に数回程度 58 5.4% 6 12.0% 1 33.3% 65 5.8% 4
半年に数回程度 74 6.9% 9 18.0% 0 0.0% 83 7.4% 3

年に数回程度 271 25.3% 17 34.0% 0 0.0% 288 25.6% 2
訪れたことがない 574 53.5% 8 16.0% 0 0.0% 582 51.7% 1
無回答 49 4.6% 4 8.0% 0 0.0% 53 4.7% 5

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

週に3回以上 20 1.9% 4 8.0% 1 33.3% 25 2.2% 7

週に1～2回程度 47 4.4% 4 8.0% 1 33.3% 52 4.6% 6

月に数回程度 133 12.4% 14 28.0% 0 0.0% 147 13.1% 4
半年に数回程度 151 14.1% 11 22.0% 0 0.0% 162 14.4% 3

年に数回程度 290 27.1% 9 18.0% 1 33.3% 300 26.7% 2
訪れたことがない 382 35.6% 4 8.0% 0 0.0% 386 34.3% 1
無回答 49 4.6% 4 8.0% 0 0.0% 53 4.7% 5

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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質問５.「ぎふメディアコスモス」周辺を訪れる時、最もよく使った交通手段は何ですか？（単

一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 
 

 

※回答者数は、質問4において平成26年 平成28年    1年間 「ぎふメディアコスモス」周辺を「訪れたことがない」

と回答した⼈を除く。 

 

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

徒歩 25 5.6% 6 15.8% 2 66.7% 33 6.7% 4

自転車 57 12.7% 4 10.5% 0 0.0% 61 12.4% 2

オートバイ 5 1.1% 0 0.0% 0 0.0% 5 1.0% 6
自動車 307 68.4% 22 57.9% 1 33.3% 330 67.3% 1
タクシー 3 0.7% 0 0.0% 0 0.0% 3 0.6% 7

路線バス 40 8.9% 5 13.2% 0 0.0% 45 9.2% 3
その他 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 8
無回答 12 2.7% 1 2.6% 0 0.0% 13 2.7% 5

合計 449 100% 38 100% 3 100% 490 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

徒歩 35 5.5% 7 16.7% 2 66.7% 44 6.4% 4

自転車 63 9.8% 5 11.9% 0 0.0% 68 9.9% 2

オートバイ 9 1.4% 0 0.0% 0 0.0% 9 1.3% 5
自動車 469 73.2% 23 54.8% 1 33.3% 493 71.9% 1
タクシー 6 0.9% 0 0.0% 0 0.0% 6 0.9% 7

路線バス 53 8.3% 5 11.9% 0 0.0% 58 8.5% 3
その他 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 8
無回答 6 0.9% 2 4.8% 0 0.0% 8 1.2% 6

合計 641 100% 42 100% 3 100% 686 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計



 

7 

質問６.「ぎふメディアコスモス」周辺で、平成26年と平成28年において、それぞれ最も訪れた

場所1か所はどこですか？（自由記述） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

N=490 

 

※回答者数は、質問4において平成26年 平成28年    1年間 「ぎふメディアコスモス」周辺を「訪れたことがない」

と回答した⼈および無回答を除く。 

 

最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計 最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計

岐阜市民会館 124 11 0 135 ドンキホーテ 1 0 0 1

メディアコスモス 86 0 2 88 ホール 0 1 0 1

岐阜市役所 28 5 0 33 みみちゃんクラブ 1 0 0 1

ドリームシアター岐阜 15 0 0 15 ユートピア（喫茶店） 1 0 0 1

更科 12 0 1 13 岐阜中央青少年会館 1 0 0 1
岐阜中警察署 8 1 0 9 岐阜北税務署 1 0 0 1

中部電力 8 0 0 8 岐阜幼稚園 1 0 0 1

岐阜市立図書館 6 1 0 7 喫茶店フェイマスドア 1 0 0 1

岐阜会館 6 0 0 6 金華橋通りのまつり 1 0 0 1

岐阜地方裁判所 6 0 0 6 劇団 1 0 0 1

岐阜中央中学校 4 1 0 5 研修 1 0 0 1

子ども・若者総合支援センター 4 1 0 5 広場 1 0 0 1

JAぎふ 3 0 0 3 自習基地“STUDY BASE” 1 0 0 1

NHK岐阜放送局 3 0 0 3 車屋食堂 1 0 0 1

おにぎり三昧 3 0 0 3 新庁舎予定地 0 1 0 1

タカシマヤ 3 0 0 3 整体 1 0 0 1

岐阜市消防本部 3 0 0 3 総合庁舎 1 0 0 1

岐阜地方検察庁 3 0 0 3 知り合いのお店 1 0 0 1

美江寺観音 1 2 0 3 長良川球技場 1 0 0 1

柳ケ瀬 2 1 0 3 奈良屋本店 1 0 0 1

コンビニ 2 0 0 2 入国管理局（出張事務所） 1 0 0 1

伊奈波神社 2 0 0 2 農協 1 0 0 1

勤務地 2 0 0 2 付近のお店 1 0 0 1

小菜中華hiro 2 0 0 2 仏壇屋 1 0 0 1

西別院 2 0 0 2 法務局 1 0 0 1

美江寺公園 2 0 0 2 明徳公民館 1 0 0 1

飲食店 1 0 0 1 有楽園 1 0 0 1

JR岐阜駅 1 0 0 1 有料駐車場 1 0 0 1

グリルあかつき 1 0 0 1 鶯谷高校 1 0 0 1

とりとも肉店 1 0 0 1 無回答 78 13 0 91

合計 449 38 3 490
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平成28年（メディアコスモス整備後） 

N=686 

 

※回答者数は、質問4において平成26年 平成28年    1年間 「ぎふメディアコスモス」周辺を「訪れたことがない」

と回答した⼈および無回答を除く。 

 

  

最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計 最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計

メディアコスモス 382 16 2 400 ユートピア（喫茶店） 1 0 0 1

岐阜市民会館 65 5 0 70 花井屋酒店 1 0 0 1

岐阜市役所 24 2 0 26 岐阜市文化センター 1 0 0 1

ドリームシアター岐阜 13 1 0 14 岐阜中央青少年会館 1 0 0 1

岐阜中警察署 10 1 0 11 岐阜北税務署 1 0 0 1

岐阜市立図書館 6 4 0 10 喫茶店フェイマスドア 1 0 0 1

更科 8 0 1 9 勤務地 1 0 0 1

中部電力 5 0 0 5 金華橋通りのまつり 1 0 0 1

岐阜会館 6 0 0 6 劇団 1 0 0 1

裁判所 5 0 0 5 研修 1 0 0 1
タカシマヤ 4 0 0 4 公園 0 1 0 1

伊奈波神社 4 0 0 4 広場 1 0 0 1

JAぎふ 3 0 0 3 子ども・若者総合支援センター 1 0 0 1

JR岐阜駅 3 0 0 3 自習基地“STUDY BASE” 1 0 0 1

岐阜市消防本部 3 0 0 3 車屋食堂 1 0 0 1

岐阜中央中学校 2 0 0 2 小菜中華hiro 1 0 0 1

岐阜地方検察庁 1 1 0 2 新庁舎予定地 0 1 0 1

西別院 2 0 0 2 知り合いのお店 1 0 0 1

美江寺観音 1 1 0 2 中央青少年会館 1 0 0 1

図書館 1 0 0 1 長良川球技場 1 0 0 1

コンビニ 1 0 0 1 奈良屋本店 1 0 0 1

NHK岐阜放送局 1 0 0 1 美江寺公園 1 0 0 1

おにぎり三昧 1 0 0 1 仏壇屋 1 0 0 1

スターバックスコーヒー 1 0 0 1 柳ケ瀬 1 0 0 1

とりとも肉店 1 0 0 1 無回答 66 8 0 74

ホール 0 1 0 1 合計 641 42 3 686
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質問７.「柳ヶ瀬」周辺に、平成26年と平成28年において、それぞれの1年間でどれくらいの頻度

で訪れましたか？（単一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 
 

 

 

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

週に3回以上 36 3.4% 3 6.0% 0 0.0% 39 3.5% 7

週に1～2回程度 53 4.9% 2 4.0% 1 33.3% 56 5.0% 6

月に数回程度 156 14.6% 21 42.0% 1 33.3% 178 15.8% 4

半年に数回程度 195 18.2% 9 18.0% 0 0.0% 204 18.1% 2

年に数回程度 380 35.4% 10 20.0% 1 33.3% 391 34.8% 1

訪れたことがない 195 18.2% 1 2.0% 0 0.0% 196 17.4% 3
無回答 57 5.3% 4 8.0% 0 0.0% 61 5.4% 5

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

週に3回以上 43 4.0% 2 4.0% 0 0.0% 45 4.0% 7

週に1～2回程度 56 5.2% 2 4.0% 1 33.3% 59 5.2% 5

月に数回程度 177 16.5% 21 42.0% 2 66.7% 200 17.8% 3

半年に数回程度 206 19.2% 11 22.0% 0 0.0% 217 19.3% 2

年に数回程度 364 34.0% 9 18.0% 0 0.0% 373 33.2% 1

訪れたことがない 177 16.5% 1 2.0% 0 0.0% 178 15.8% 4

無回答 49 4.6% 4 8.0% 0 0.0% 53 4.7% 6

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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質問８.「柳ヶ瀬」周辺を訪れる時、最もよく使った交通手段は何ですか？（単一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 

 

※回答者数は、質問7において平成26年 平成28年    1年間 「柳 瀬」周辺を「訪れたことがない」と回答した

⼈を除く。 

  

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

徒歩 61 7.4% 11 24.4% 2 66.7% 74 8.5% 4

自転車 107 13.0% 0 0.0% 1 33.3% 108 12.4% 3

オートバイ 10 1.2% 0 0.0% 0 0.0% 10 1.2% 7
自動車 479 58.4% 24 53.3% 0 0.0% 503 57.9% 1

タクシー 24 2.9% 0 0.0% 0 0.0% 24 2.8% 5
路線バス 118 14.4% 9 20.0% 0 0.0% 127 14.6% 2

その他 5 0.6% 0 0.0% 0 0.0% 5 0.6% 8
無回答 16 2.0% 1 2.2% 0 0.0% 17 2.0% 6

合計 820 100% 45 100% 3 100% 868 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

徒歩 61 7.2% 11 24.4% 2 66.7% 74 8.3% 4

自転車 102 12.1% 2 4.4% 1 33.3% 105 11.7% 3

オートバイ 14 1.7% 0 0.0% 0 0.0% 14 1.6% 7
自動車 490 57.9% 23 51.1% 0 0.0% 513 57.4% 1

タクシー 27 3.2% 0 0.0% 0 0.0% 27 3.0% 5
路線バス 128 15.1% 7 15.6% 0 0.0% 135 15.1% 2

その他 6 0.7% 0 0.0% 0 0.0% 6 0.7% 8
無回答 18 2.1% 2 4.4% 0 0.0% 20 2.2% 6

合計 846 100% 45 100% 3 100% 894 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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質問９.「柳ヶ瀬」周辺で、平成26年と平成28年において、それぞれ最も訪れた場所1か所はどこ

ですか？（自由記述） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

N=868 

 

※回答者数は、質問7において平成26年 平成28年    1年間 「柳 瀬」周辺を「訪れたことがない」と回答した

⼈および無回答を除く。  

最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計 最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計

タカシマヤ 520 29 2 551 バーナイス 1 0 0 1

ドンキホーテ 91 1 0 92 パチンコキクヤ 1 0 0 1

柳ケ瀬 37 2 0 39 みみちゃんクラブ 1 0 0 1
飲食店 15 3 0 18 メガネのウカイ 1 0 0 1

居酒屋 10 0 0 10 ヤマガ整形外科 1 0 0 1
CINEX 7 0 0 7 ロイヤル劇場 1 0 0 1

金公園 5 1 0 6 ロフト 1 0 0 1
グランヴェール岐山 6 0 0 6 飲み屋街 1 0 0 1

岐阜市文化センター 4 1 0 5 花屋 1 0 0 1
理髪店 5 0 0 5 華れん 1 0 0 1

やながせ倉庫 4 0 0 4 官公庁 1 0 0 1
商店街 4 0 0 4 丸デブ 1 0 0 1

キャバクラ 3 0 0 3 眼科 1 0 0 1
西柳ケ瀬 3 0 0 3 岐阜まつり会場 1 0 0 1

柳ケ瀬商店街 3 0 0 3 勤務先 0 1 0 1
個人宅 2 1 0 3 金神社 1 0 0 1

アクセス柳ケ瀬 2 0 0 2 銀行 1 0 0 1
サンデービルヂングマーケット 2 0 0 2 結婚式場 1 0 0 1

モスバーガー 2 0 0 2 山本屋 1 0 0 1

玉宮町 2 0 0 2 寺子屋 1 0 0 1
御浪町ホール 2 0 0 2 自宅 1 0 0 1

徹明町 2 0 0 2 書店 1 0 0 1
柳ケ瀬通り 2 0 0 2 商店街の飲食店 1 0 0 1

無印良品 1 0 0 1 信長まつり 1 0 0 1
スギ薬局 1 0 0 1 銭湯 1 0 0 1

画廊 1 0 0 1 大正町 1 0 0 1
JR岐阜駅 1 0 0 1 中日ビル 1 0 0 1

あいあいステーション 1 0 0 1 東柳ケ瀬（レストラン） 1 0 0 1
お化け屋敷 1 0 0 1 皮膚科 1 0 0 1

かに将軍 1 0 0 1 美殿町 1 0 0 1
ケアネットリゾン柳ケ瀬 1 0 0 1 武蔵野本店 1 0 0 1

スナック 1 0 0 1 名鉄岐阜駅 1 0 0 1
たこ焼き屋さん 1 0 0 1 弥生ビル 1 0 0 1

ツバメヤ 0 0 1 1 柳ケ瀬周辺の飲食店 1 0 0 1
てつめいギャラリー 1 0 0 1 柳ケ瀬商店街の飲食店 1 0 0 1

トーカイビル 1 0 0 1 無回答 40 6 0 46

にかく（鮨屋） 1 0 0 1 全体 820 45 3 868
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平成28年（メディアコスモス整備後） 

N=894 

 

※回答者数は、質問7において平成26年 平成28年    1年間 「柳 瀬」周辺を「訪れたことがない」と回答した

⼈および無回答を除く。 

  

最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計 最も訪れた場所 郵送 窓口 HP 合計

タカシマヤ 508 31 3 542 フグ清 1 0 0 1

ドンキホーテ 109 3 0 112 メディアコスモス 1 0 0 1
柳ケ瀬 43 2 0 45 ヤマガ整形外科 1 0 0 1

飲食店 14 2 0 16 ラーメン屋 1 0 0 1
CINEX 13 0 0 13 飲み屋街 1 0 0 1
居酒屋 9 0 0 9 飲食店街 1 0 0 1
理髪店 6 0 0 6 花屋 1 0 0 1
グランヴェール岐山 5 0 0 5 華れん 1 0 0 1

サンデービルヂングマーケット 5 0 0 5 官公庁 1 0 0 1
岐阜市文化センター 2 2 0 4 丸デブ 1 0 0 1
金公園 3 1 0 4 眼科 1 0 0 1
柳ケ瀬商店街 4 0 0 4 岐阜まつり会場 1 0 0 1
お化け屋敷 3 0 0 3 岐阜駅 1 0 0 1

キャバクラ 3 0 0 3 岐阜市役所 1 0 0 1
やながせ倉庫 2 0 0 2 玉宮町 1 0 0 1
勤務地 2 0 0 2 銀行 1 0 0 1
御浪町ホール 2 0 0 2 山本屋 1 0 0 1

歯科 2 0 0 2 寺子屋 1 0 0 1
商店街 2 0 0 2 住吉町 1 0 0 1
西柳ケ瀬 2 0 0 2 書店 1 0 0 1
徹明町 1 1 0 2 商店街のイベント 1 0 0 1
無印良品 2 0 0 2 商店街の飲食店 1 0 0 1

柳ケ瀬周辺の飲食店 2 0 0 2 信長まつり 1 0 0 1
個人宅 2 0 0 2 銭湯 1 0 0 1
BAGV 1 0 0 1 大福屋 1 0 0 1
ClubG 1 0 0 1 中日ビル 1 0 0 1

あいあいステーション 1 0 0 1 中日文化センター 1 0 0 1
かかりつけの病院 1 0 0 1 徹明通りの眼鏡店 1 0 0 1
かに将軍 1 0 0 1 東柳ケ瀬 1 0 0 1
ケアネットリゾン柳ケ瀬 1 0 0 1 皮膚科 1 0 0 1
じゅうろくプラザ 1 0 0 1 美殿町 1 0 0 1

スギ薬局 1 0 0 1 武蔵野本店 1 0 0 1
スナック 1 0 0 1 宝月堂 1 0 0 1
たこ焼き屋さん 1 0 0 1 忘年会 1 0 0 1
ツバメヤ 1 0 0 1 名鉄岐阜駅 1 0 0 1
てつめいギャラリー 1 0 0 1 弥生ビル 1 0 0 1

トーカイビル 1 0 0 1 柳ケ瀬の恐竜 1 0 0 1

にかく（鮨屋） 1 0 0 1 柳ケ瀬商店街の飲食店 1 0 0 1
バーナイス 1 0 0 1 柳ケ瀬通り 1 0 0 1

パチンコキクヤ 1 0 0 1 無回答 42 6 0 48

全体 843 48 3 894
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中心市街地来訪時の回遊の状況について 

 

質問１０.「ぎふメディアコスモス」周辺を訪れた時、「柳ケ瀬」周辺まで立ち寄ったことはあ

りますか？（単一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 

 

  

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

良く立ち寄る 32 3.0% 2 4.0% 0 0.0% 34 3.0% 5

たまに立ち寄る 94 8.8% 8 16.0% 0 0.0% 102 9.1% 4

ほとんど立ち寄らない 372 34.7% 24 48.0% 2 66.7% 398 35.4% 2

メディアコスモス周辺に

行ったことがない
468 43.7% 9 18.0% 1 33.3% 478 42.5% 1

無回答 106 9.9% 7 14.0% 0 0.0% 113 10.0% 3

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

良く立ち寄る 41 3.8% 4 8.0% 0 0.0% 45 4.0% 5

たまに立ち寄る 145 13.5% 11 22.0% 0 0.0% 156 13.9% 3

ほとんど立ち寄らない 448 41.8% 24 48.0% 3 100.0% 475 42.2% 1

メディアコスモス周辺に

行ったことがない
341 31.8% 5 10.0% 0 0.0% 346 30.8% 2

無回答 97 9.0% 6 12.0% 0 0.0% 103 9.2% 4

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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質問１１.「柳ヶ瀬」周辺を訪れた時、「ぎふメディアコスモス」周辺まで立ち寄ったことはあ

りますか？（単一選択） 

平成26年（メディアコスモス整備前） 

 

平成28年（メディアコスモス整備後） 

 
 

 

 

  

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

良く立ち寄る 13 1.2% 0 0.0% 0 0.0% 13 1.2% 5

たまに立ち寄る 47 4.4% 5 10.0% 0 0.0% 52 4.6% 4

ほとんど立ち寄らない 710 66.2% 38 76.0% 3 100.0% 751 66.8% 1

柳ケ瀬周辺に行ったことがない 187 17.4% 0 0.0% 0 0.0% 187 16.6% 2

無回答 115 10.7% 7 14.0% 0 0.0% 122 10.8% 3

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

良く立ち寄る 17 1.6% 4 8.0% 0 0.0% 21 1.9% 5

たまに立ち寄る 87 8.1% 7 14.0% 0 0.0% 94 8.4% 4

ほとんど立ち寄らない 696 64.9% 34 68.0% 3 100.0% 733 65.2% 1

柳ケ瀬周辺に行ったことがない 167 15.6% 0 0.0% 0 0.0% 167 14.8% 2

無回答 105 9.8% 5 10.0% 0 0.0% 110 9.8% 3

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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質問１２.まちなかを回遊する場合に、どれくらいまでの距離であれば歩いて移動しても良いと

思いますか？（単一選択） 

 

 
 

 

「その他」の回答 

 

 

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

200m 120 11.2% 8 16.0% 0 0.0% 128 11.4% 3

500m 360 33.6% 20 40.0% 2 66.7% 382 34.0% 2
1000m 374 34.9% 10 20.0% 1 33.3% 385 34.2% 1

1500m 47 4.4% 5 10.0% 0 0.0% 52 4.6% 5

2000m 103 9.6% 3 6.0% 0 0.0% 106 9.4% 4

その他 31 2.9% 0 0.0% 0 0.0% 31 2.8% 7

無回答 37 3.5% 4 8.0% 0 0.0% 41 3.6% 6

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

その他回答

【数キロ、歩くのが好き　等】

1時間でも歩きます（歩くことが好きなので）

60～80分くらい

岐阜駅から柳ケ瀬周辺あたりまでならいつも歩きます

数km

【興味・目的があれば歩く】

15分程度ですが、魅力的な散道だと時間はあまり気にしない

いろいろなお店があったり見て楽しい街並みなら何ｍ歩いても苦ではないが、
何もないのでは200ｍでも辛く感じます。また、目的とする場所もないので、そもそも訪れる事自体がありません。

メディアコスモスは1回観光に訪れましたが、車では一方通行などもあり、入れなかったことがありますね。
案内的なものもなかったので不便でした。

運動したいと思う時は2kmぐらい歩くが普段は1kmくらいまで

距離的な事より興味のあること（物）であれば少々遠くても行きたいと思います

自分の興味の有無によります

歩いていて気楽に休める所に座って

名所があり散策マップがあれが気にしない

目的がなければ歩かない

【その時の同行者、体調、天気等による】

1人の場合は2,000ｍくらい、家族との場合は1,000ｍくらい

体調による

大人だけなら1,000ｍくらい、子連れなら200ｍくらい

天気、気温によります。雨なら200mくらい、晴れなら1,000ｍくらい

【体調等で歩けない】

家の中のトイレに行くのもやっとですので、今一生懸命歩く練習をしていますが

車いすなので

車いすを利用して100ｍくらい

足が悪いため屋外を歩くのは無理

足が悪くて歩けない

足腰が弱くなり歩きはイマイチに

【歩かない】

車の移動が基本。「200ｍくらい」が含まれるのはほぼ同じ場所だから非現実的

車を置いて移動はしないし、できない。

駐車場がないため回遊はほとんどしない

用事があっていくのみで自動車を利用するので寄り道をする事がない

【その他】

ウォーキングコースに設定すると良い

メディアコスモスに行ったことがないのでわからない

メディアコスモスに行ったこと事がない

メディアコスモスは町の中心になり得ない

無回答
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庁舎跡地の活用について 

 

質問１３.庁舎跡地に望む活用方法や、あったら良いと思う機能、サービスは何ですか？（複数

選択） 

 
 

 

  

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

衣料品や雑貨などを見たり、買い物をしたりできる場 334 7.4% 12 5.7% 1 6.3% 347 7.3% 2

外食や食べ歩きなどを楽しむことができる場 442 9.8% 21 10.0% 1 6.3% 464 9.8% 1

食料品や日用品など生活必需品の買い物ができる場 235 5.2% 15 7.1% 2 12.5% 252 5.3% 7

多くの人が働くことができるオフィス機能 88 2.0% 4 1.9% 1 6.3% 93 2.0% 21

各種申請などを行う行政サービスが、コンパクトなエリアにまとまった行政機能 239 5.3% 8 3.8% 1 6.3% 248 5.2% 8

映画鑑賞やゲームなどの娯楽で余暇を楽しむことができる場 209 4.6% 11 5.2% 1 6.3% 221 4.7% 11

屋外で水や緑などの自然にふれあい、楽しむことができる場 302 6.7% 14 6.6% 1 6.3% 317 6.7% 3

屋外の遊具などで遊ぶことができる場 197 4.4% 6 2.8% 0 0.0% 203 4.3% 12

気軽に体を動かしたり、スポーツをしたりして健康づくりができる機能 268 6.0% 11 5.2% 2 12.5% 281 5.9% 4

スポーツの競技会、大会を行うことができる場 58 1.3% 2 0.9% 0 0.0% 60 1.3% 23

音楽や演劇など文化活動の成果を発表、披露することができる場 133 3.0% 16 7.6% 0 0.0% 149 3.2% 15

音楽や演劇などの優れた文化芸術作品を鑑賞したり、ふれあうことができる場 220 4.9% 16 7.6% 1 6.3% 237 5.0% 9

多くの人が住み、にぎわいが生まれる場 106 2.4% 5 2.4% 0 0.0% 111 2.3% 18

様々な医療サービスが受けられる機能 110 2.4% 7 3.3% 0 0.0% 117 2.5% 17

高齢者や障がい者などが介護などの福祉サービスを受けられる機能 184 4.1% 6 2.8% 0 0.0% 190 4.0% 13

学生が教育を受けられる学校や塾などの機能 49 1.1% 3 1.4% 1 6.3% 53 1.1% 24

社会人が学び直し教育や文化学習などを受けられる機能（カルチャースクール含む） 156 3.5% 8 3.8% 0 0.0% 164 3.5% 14

子どもを預けるなど子育ての支援が受けられる機能 219 4.9% 7 3.3% 0 0.0% 226 4.8% 10

子育てに関する情報交換などができる場 87 1.9% 4 1.9% 0 0.0% 91 1.9% 22

災害時の避難場所など防災拠点となる機能 256 5.7% 12 5.7% 0 0.0% 268 5.7% 6

いろいろなイベントを開催したり、参加したりできる場 264 5.9% 12 5.7% 0 0.0% 276 5.8% 5

市民活動やボランティア活動などの拠点となり、情報交換ができる場 101 2.2% 4 1.9% 0 0.0% 105 2.2% 19

岐阜市の歴史や文化を学習したり、PRする機能 100 2.2% 2 0.9% 1 6.3% 103 2.2% 20

その他 140 3.1% 5 2.4% 3 18.8% 148 3.1% 16

合計 4497 100% 211 100% 16 100% 4724 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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回答者属性 

質問１４.あなたの性別は？（単一選択） 

 

 

  

地域 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

男性 423 39.5% 22 44.0% 2 66.7% 447 39.7% 2

女性 623 58.1% 22 44.0% 1 33.3% 646 57.4% 1

無回答 26 2.4% 6 12.0% 0 0.0% 32 2.8% 3

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

男性

39.7%

⼥性

57.4%

無回答

2.8%

性別

N=1,125
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質問１５.あなたの年齢は？（単一選択） 

 

  

地域 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

16～29歳 130 12.1% 0 0.0% 0 0.0% 130 11.6% 5

30～39歳 208 19.4% 8 16.0% 2 66.7% 218 19.4% 4

40～49歳 215 20.1% 8 16.0% 1 33.3% 224 19.9% 3

50～59歳 232 21.6% 7 14.0% 0 0.0% 239 21.2% 2

60歳以上 262 24.4% 21 42.0% 0 0.0% 283 25.2% 1

無回答 25 2.3% 6 12.0% 0 0.0% 31 2.8% 6

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計

16 29歳

11.6%

30 39歳

19.4%

40 49歳

19.9%

50 59歳

21.2%

60歳以上

25.2%

無回答

2.8%

年齢
N=1,125
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質問１６.あなたのお住いの地区は？（単一選択） 

 

 

 

 

 

 

  

※５つの地域は、岐阜市総合計画の「１３の地域生活圏」を基に分類している。

分類

中央部

南西部

北西部

北東部

南東部

金華、京町、明徳、徹明、白山、梅林、本郷、華陽、木之本、加納東、加納西、茜部、厚見

本荘、三里、市橋、鏡島、鶉、日置江、柳津

黒野、方県、西郷、網代、木田、七郷、合渡、島、早田、城西、則武

藍川、三輪南、三輪北、岩野田、岩野田北、鷺山、常磐、長良、長良西、長良東

岩、芥見、芥見東、芥見南、日野、長森南、長森北、長森西、長森東

自治会連合会地区

地域 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

中央部 228 21.3% 12 24.0% 2 66.7% 242 21.5% 2

南西部 195 18.2% 5 10.0% 0 0.0% 200 17.8% 4

北西部 220 20.5% 7 14.0% 0 0.0% 227 20.2% 3

北東部 231 21.5% 14 28.0% 1 33.3% 246 21.9% 1

南東部 170 15.9% 6 12.0% 0 0.0% 176 15.6% 5

無回答 28 2.6% 6 12.0% 0 0.0% 34 3.0% 6

合計 1072 100% 50 100% 3 100% 1125 100%

郵送 窓口 ホームページ 合計
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自由記述  郵送347件、窓口24件、ホームページ3件、合計374件の回答があり、項目毎に分類を行った。（※分

類にあたっては、一つの回答の中に複数の項目に関する記載があった場合には、それぞれの項目で計

上しているため、項目毎の件数の合計は374件を超える。）  施設用途に関する意見の中では、「駐車場」や「商業施設」、「公園や広場」の整備に関する要望が

多くみられた。  活用方法に関する意見の中では、「財政支出の軽減」、「民間への売却・貸付」に関する意見が多く

みられた。  その他の意見としては、みんなが利用できること、にぎわいや活気を求めるという意見が多くみら

れた。 

 

郵送 配布
ホーム

ページ
合計

商業施設（店舗、飲食店など） 44 3 1 48

生活便利施設（コンビニ、スーパーなど） 5 0 0 5

民間企業（事務所など） 12 0 0 12

官庁関連施設（国機関、県機関など） 15 0 0 15

娯楽施設（映画館、温浴施設など） 21 2 2 25

公園や広場 30 4 0 34

体育施設（体育館、多目的グラウンドなど） 12 4 1 17

文化施設（劇場、ホールなど） 23 8 0 31

居住施設（マンション、戸建住居など） 10 0 0 10

医療施設（病院、クリニックなど） 3 0 0 3

福祉施設（老人ホーム、デイサービスなど） 16 0 0 16

教育施設（学校、専門学校など） 15 4 1 20

子育て支援施設（保育所、託児施設など） 22 0 0 22

防災施設 4 0 0 4

駐車場・交通 116 3 0 119

民間への売却・貸付 10 0 0 10

環境への配慮 1 0 0 1

緑化等（省資源・省エネルギー） 1 2 0 3

財政支出の軽減 14 0 0 14

庁舎移転の必要なし 8 0 0 8

その他 120 5 0 125

項　目

施

設

用

途

に

関

す

る

内

容

活

用

方

法

に

関

す

る

内

容

そ

の

他
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【自由記述の主な内容】  自由記述の回答の多かった項目について、主な内容を以下に示す。 

 

 

 

 

  

主な内容

ショッピングモール、デパートのような複合商業施設をつ

くってほしい。

若者が集まるような商業施設を整備してほしい。

自然と緑あふれる市民の憩いの場となる公園をつくって

ほしい。

建造物ではなく、イベント時等にも利用できる広場がある

とよい。

無料、もしくは安価で利用できる駐車場を整備してほし

い。

岐阜市は車社会なので、何をするにしても駐車場が必要

となる。

バス等の公共交通機関の充実を希望する。

民間への売却・貸付

N=10

経済的効果も期待できるので民間への売却・貸付を希

望する。

財政支出の軽減

N=14

お金を大切に使ってほしい。お金を使いすぎない計画で

あってほしい。

活

用

方

法

に

関

す

る

内

容

項目

施

設

用

途

に

関

す

る

内

容

商業施設（店舗、飲食店など）

N=48

公園や広場

N=34

駐車場・交通

N=119
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自由記述の記載内容一覧 

※意見は、趣旨を変えない範囲内で簡略化や文言等の調整を行っているものがある。 

 

 

施設用途に関する意見【商業施設】 性別 年代

既存の商店も新たな商店も共存できるような街づくりは無理でしょうか。 女性 60歳以上

あまり出歩かないのでごめんね。風呂が好きで車で一時間程度のところに出掛けることは月2回程あります。庁舎ってデパートにしたらダメかな？

各務原イオンに行ったけど歩き疲れるだけでした。あれを縦にしたらエレベーターで好きなフロアに行けますよね。年寄りだからすいません。そ

して風呂も欲しいですけど、年寄りが行くと中で小便して汚いイメージで地下水に熱掛けてかけ流しの綺麗な処だったら行ってみたいです。雑誌

がたくさんあって、スナック、カラオケなんでもありで。柳ケ瀬、市役所アーケードがあるといいね。

男性 60歳以上

ショッピングモールなどの商業施設など人がもっと自然に集まってくるようなものをつくって欲しい。私達若者（10～20代）からすると柳ヶ瀬周

辺は特に寄るところがない。通り道となっているため、若者が集まるような建物をつくるといいと思う。（ゲーム施設やイベントの場所、若者向

けのお店が多く入った商業施設など）。

女性 16～29歳

親族全員京町、明徳、華陽に住んでいます。とにかく柳ケ瀬のさびれ方がハンパないと口を揃えて言います。近くに住んでいても行くことはほぼ

ありません。とにかく20代30代の夫婦、家族でたくさん人の集まる施設がないと行く気になりません。年配の方への配慮もいいけど、とにかく若

者を集める施設を！年配の方が集まる施設は郊外で良い。若い時、小さい時に「岐阜の中心にきた、柳ケ瀬に来た」という思い出がなければもう

来ない。今の柳ケ瀬はとにかく暗くて、汚いシャッターばかり。これから50年60年70年と生きていく人のために活用してください。将来また岐阜

の市街地に多くの人が集まることができるように活用してください。

男性 30～39歳

庁舎の建物を再利用し、商業施設をつくられては？→各種申請などまとまった行政機能の場所（窓口で対応する人だけいればいい）。 女性 50～59歳

60歳以上の方々が楽しく買い物したり食事ができ、孫と共に来られる都会的な空間を望みます。現在柳ケ瀬に行っても（私の嗜好ですが）なかな

か好みの合うショップや映画上映も少なく淋しい気分です。私自身も大阪から嫁に来て40年以上経ちます。もっとシルバーの方々が元気でいられ

る場所を考えていただきたいと思います。地方に居ても都会と差のない岐阜市になっていますが、まだまだ大きく違いもあるようです。

女性 60歳以上

箱ものはたくさんですがやはり老人が増えることを思えば介護施設は外せないと思います。映画を見たいときは早起きして各務原イオンまでいく

ので、市内に大きなシアターがあれば年寄りの楽しみも増える。若い人は車で郊外まで行くが、高齢者は近くで楽しみたいがそういう場所が見当

たらない。そういう問題を解消できる施設が良い。

女性 60歳以上

商業施設を郊外にもっていきがちですが、柳ケ瀬の活気を戻すためにも中心街への建設を希望します。 男性 30～39歳

おしゃれなレストラン（安い庶民にも受け入れられる）やおしゃれな雑貨屋さんとかがあるといい。 女性 50～59歳

駅前からメディアコスモスまでがシャッター街でさみしいので、もっともっと栄えて活気のでるように庁舎跡地には遠くからも人が来るような

ショッピングモールを作って岐阜が活気づいて欲しいです。
女性 30～39歳

岐阜駅前の開発からタカシマヤ、柳ケ瀬、市役所跡地、そしてメディアコスモスとつながった明るい街にして欲しい。大きな商業施設がよいと思

います。
男性 40～49歳

今タカシマヤのようなデパートがあればいいのかなとも思います。 男性 40～49歳

岐阜市にはショッピングモール以外に「あそこに行こう！」と思える場が少ないと感じるので気軽に遊びに行けるような施設があるといいと思

う。
男性 16～29歳

要するに御庁指定する。特に神田町通り及び柳ケ瀬界隈は全てシャッター街となり立寄る所もない。さびしい限りであり、岐阜市内全てライフラ

インがなくこんな街にしてきたのは市の行政と県の責任である。市長も毎日毎日何をやって過ごしているのか。ただ給料を取り税金の無駄遣いで

あろう。県知事の古田も同じ。自分から立ち上がって身を粉にしてやる奴らではない。もう愛知県岐阜市にした方がいい。岐阜～名古屋市まで25

～30分で行ける時代。名古屋市内駅方面の発展と共に皆買い物に出て居て現在岐阜の柳ケ瀬なんて真っ暗だ。名古屋駅前を見てみろ。今度JRが

入ってきてますますビルが建って見事に発展しそうである。岐阜の駅前、30～40年前と同じでバカである。さて俺の考えを言おう。現在の若宮通

りを地下と1階にしてそこへ都通りまで地下に生鮮市場を作り、2Fは電化製品売場にして全て市価の1/2の料金とする。当然ヤマダ、ケーズ、バ

ロー、アピタへ話をつけ100軒から300軒の店を作り、売り上げの1.5％を市の売り上げとする。当然庁は別会社を作り店のレジを管理し、店へは〆

切20日とし翌月の20支払いとする。15％のピンハネは大きい。また、お客の品物を宅急便にてその日に送る。お客から宅急便代200円程度申し受け

る。市内各地からはバスで100円で集中送迎する。岐阜バス、日タクも同意するだろう。但し客は全て現金払いとしカードは不可とする。各店舗か

らの1.5％は大きい。レジ→別会社直の管理とする。柳ケ瀬の各店舗は全て潰す。ビルを建てマンション化する。ページがないのでこれまで、一度

話し合いたい。

男性 60歳以上

跡地のある地区に住んでいる人は買い物など利用するかもしれないが、それ以外の地区に住んでいる人は買い物の為にわざわざ行かない。もし買

い物できる施設が集まっていれば行くかもしれないけど。駅前からも柳ケ瀬からも少し離れているのでめんどくさい。市は中心部人口とか役所機

能を中心にとか言っているがどんどん離れていっている。であれば中心人口を増やすしかない。服や日用雑貨、娯楽施設はもっと駅の近くか柳ケ

瀬につくるべき。

男性 30～39歳

市内外から誰でも気軽に立ち寄ることができる施設または飲食店等があればと思います。 男性 16～29歳

市民レベルで格安に食べられる職員食堂を作ってほしいです（オープンな感じ）。 女性 50～59歳

とにかく柳ケ瀬の人の少ないのにびっくりしています。人が歩いてみたり買ったりする場所が必要だと思う。 女性 60歳以上

若い方に魅力のある店を増やしたらいい。 女性 30～39歳

何か遊ぶ場所が出来たにしても家からあまり行かない地区なので多分行かない。周りに目立つショッピングモールでもあれば別ですが、鶉に住ん

でいると不便さを感じない分北方面は何もなさ過ぎて行こうとも思わない。地域の人たちが喜ぶショッピングモールや駐車場で良いのではないで

しょうか？小さい子供が多い鶉や南（駅より）地域ではショッピングモールがあると助かっています。なので小さくてもなんでも揃うショッピン

グミニモールみたいなのを作ってみてはどうですか？若い人達が北方面へ流れていくように願っています。（ドリームシアターは南の方にもある

といいなぁと思っています）。

女性 40～49歳

柳ケ瀬商店街の活性化と併せて他県からも人を呼び込めるインパクトのある商業施設（第四次産業革命がらみ）の設置を希望。柳ケ瀬商店街に何

も魅力を感じず、足を運んでいるのは昔から住んでいるデイリーの高齢者がほとんど。名古屋が近いこともあり客が取られているのは一目瞭然。

商店街だけでは資金力や発想力に乏しいため市と一丸となって人を呼び込めるような、市民と一丸（パブコメなど）となって過去の栄光を取り戻

して欲しい。郊外の商店街はショッピングセンターの乱立によって、また岐阜県においては繊維業の衰退によってシャッター街になっているが、

県民約200万人もいる岐阜ではまだ復興の余地はあるのではないか。庁舎の跡地をぜひ今後の税収の主要な要として知恵を絞ってほしい。そのため

には、柳ケ瀬商店街の再活性化は重要なテーマの一つとなっているのではないか。行政の積極的な関与が必要。

男性 30～39歳

私が、そこにあって行きたいと思う目的はやはり買い物をゆっくりできるお店でしょうか。私の年代でも母子で一緒に回れるようなおしゃれなお

店であったり、そしてお食事もできる飲食店とかあれば若い人も出かけるのではないでしょうか。広報などでメディコスでの催しものを目にしま

すが、柳津からだと遠いイメージがあるのであまりでかけようという気にはなりません。メディコスがあるから人が集まるという安心感が市の方

ではあるような気がします。跡地にスペース的に難しいかもしれませんがおしゃれな店舗が集まりそれが柳ケ瀬まで続く流れがあれば人も自然に

集まるかなという気がします。メディコスは一度だけ行きました。確かに素晴らしい図書館であると思いますが、それよりも柳津の図書館の蔵書

がもう少し変化があると嬉しいかもと思います。

女性 50～59歳
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施設用途に関する意見【商業施設】 性別 年代

メディアコスモスの建築に伴いこの地区が以前より人の動きが出てきたのは間違いありませんが、図書館という目的がメインとなっているため多

くの人が出入りすることはなく活気あふれる場所とは言えないので、今後庁舎跡地に関してはそうした活気づくりを期待したい。老若男女が訪れ

ることができる緑豊かな歓楽街であったり、飲食店やファッション街であったり、岐阜が何かやりだしたと他県から注目される動きを楽しみにし

ています。個人的には農業者が朝市を展開するなど、地産地消につながる農業活性化も含まれると嬉しいです。

男性 40～49歳

飲食店（カフェetc）が入居すれば食事目当ての人も来訪すると思う。 男性 30～39歳

若い人でにぎわえる場所にして欲しいです。買い物に行くのに皆名古屋に行くのでおしゃれなお店とかが沢山あると活気がでると思います。雑貨

屋、飲食店、カフェ、服屋さんなど。昔、岐阜パルコがあったと親に聞いたのでまた復活して欲しいです。食べ歩きとかできる場所があると集客

できると思います（大須とか原宿とかも人がたくさん集まるので）。

女性 16～29歳

庁舎跡地をもっと活用できる場所にしないと、その付近の店等が１つずつ減っていきます。本屋さん、食べ物屋さん、雑貨屋さん、昔はもっと賑

わいがありました。柳ケ瀬がそうでした。現在は車社会です。大きな駐車場を造り、イオンや大きな商業地にしたらどうでしょうか。老人に優し

い場所を作ってほしい。買い物ができない老人が増えてます。行きたくても歩いて行けない人たちが多いです。お願いします。

女性 50～59歳

イオン等の大型商業施設をつくってください。岐阜は車社会なので車の便が悪いと人は集まりません。中心市街地以外は公共交通機関も整ってい

ないので不便です。各務原にイオンができたので、そっちに行きますし人も集まります。人を集め活気のある街にしたいのなら、大型商業施設で

す。人が集まるから周辺の施設にも人が集まるはずです。人が集まらないところに様々な施設をつくっても意味がありません。お金の無駄です

よ。

男性 30～39歳

商業施設の誘致：近隣の大型商業施設は、岐阜タカシマヤとドン・キホーテのみであるため、郊外に多いホームセンターやIKEAなどが中心市街地

にあると高齢者をはじめ便利であるとともに目的地となる。
男性 40～49歳

低層には商業店舗を配し、周辺と連携したにぎわい創出を図る必要がある。 男性 50～59歳

駅から柳ケ瀬までよく徒歩やバス（柳バス）で移動する。間に商業施設があるので、徒歩移動も苦にはならないが市庁舎やメディアコスモスまで

は遠い感じがする。柳ケ瀬⇔市庁舎や柳ケ瀬⇔メディアコスモスも強いて移動しない。（図書館は主に分館を利用しており、メディアコスモスに

はほとんど行かない）市庁舎跡地には地域住民の必要とする商業施設や行政施設または観光等で訪れた人が楽しめるものを建設したら良いと思

う。そうすれば、駅⇔柳ケ瀬⇔新施設⇔メディアコスモス・新庁舎の人の流れもできるのではないか。また柳バスのような循環バスもあれば更に

良いと思う。（駅から岐阜公園周辺までの1日乗車券を発売したら観光客も立寄るのでは。岐阜バスはトイカもマナカも使えないのでその不便さの

解消にもなると思う）。

女性 50～59歳

今、岐阜駅周辺で欲しいのは、足りないのは、若い人達がデートしたり行きたいなと思うような、買い物をしたり食事をする場所。各務原やマー

サ、モレラなどのモールに出かけたり名古屋まで行くその流れを中心市街地に持ってきたいです。柳ケ瀬倉庫に多少ぶらぶらする楽しみはありま

すが、それをもう少し増やしたいです。タカシマヤでは若い人達の手が届かない感じがあります。10代、20代、30代のファッションや雑貨を取り

扱う店があったら自然に年寄りも集まってきます。活気が生まれるので以前のパルコ、メルサ、近鉄など名古屋に行かなくてもあったら楽しいで

す。

女性 50～59歳

買い物できるところ。タカシマヤは3月から営業時間の短縮など不安なことがあり、このままでは中心部を訪れなくなってしまいます。岐阜でたっ

た一つのデパートもなくなってしまっては意味（街？）がなくなってしまいます。どうか人の流動・買い物などの人が集まるところをお願いしま

す。

女性 40～49歳

娘（小3）が社会の授業で柳ケ瀬商店街を学び家族でも訪れました。たくさんの店があり個人的には好きですが、若い人がもっと来たくなるような

お店が少ないかもしれません。（昔はパルコやセンサーがあった）中高生向きのファストファッションの店、ユニクロやH＆M、雑貨屋が増えると

もっとにぎわうのではと思います。また生物が（例えば保護犬や猫、コイでも）いると子供は喜びます。

女性 30～39歳

街の都会化、発展を願う。人がモール店に行きすぎ。街の買い物客を増やす工夫。 女性 30～39歳

柳ケ瀬周辺のお店がほとんど閉まっていたので、岐阜の魅力を伝えるためにも名古屋や栄のようなにぎやかな雰囲気を作ってほしいです。岐阜に

ないお店や施設を作って欲しいです。
女性 16～29歳

楽市ワールド岐阜（案）：岐阜県や日本各県の（できれば世界各地）物産、工芸品の展示販売、各地域のイベント紹介会場【目的】・いつ来ても

各地の物産が見れる買える・出店は格安でまさに楽市【本企画の特徴】1.一定の面積のブースを賃貸する。賃料は無料か格安。期間は1年単位とす

る。2.販売員の経費を削減するために建物内（庁舎）にアパート施設を作り格安で提供する。3.各店舗の内容は自主企画として出展希望組織に一

任する。ただし店舗内容およびデザインコードを製作し混沌とした内容にならないように外部委員制度にて管理する。4.出展組織は、町・区・市

などの行政機関とし、それぞれの地域で個人や商店、企業などの希望を募り受け付ける。岐阜県を中心とするが、各都道府県や世界各地からの出

店を目指す。5.物産、工芸品の展示販売拠点としてだけでなく、地域の催事の紹介など観光に結びつける。6.各店舗の売り上げに応じて運営費を

徴収。飲食店の賃料などにより運営経費を捻出。出来る限り市税を使わない。7.岐阜市民および市外県外の多くの方も一度は見たい、買い物をし

てみたいと思う施設を目指す。

男性 60歳以上

ショッピングモールなど建ててもらえたらもっとまちの活性化につながると思う。 男性 16～29歳

個人的な意見ですが、中心市街地には若者が買い物を楽しめるようなお店が少ないように感じます。具体的にはファストファッションでも高級ブ

ランドでもないような洋服や小物が買える店があれば、バスでのアクセスも良く便利でいいのに、と思ったりもします。やはり「街」としては、

若者が出かけたくなるような場所であって欲しいと思います。

女性 16～29歳

周りに飲食店、材料店、雑貨店等が無いとどのような施設が来ても楽しめないと思います。 女性 40～49歳

せっかく出かけたからには美味しいものを食べたい。ラーメン横丁や屋台村的なのが恒常的にあると良い。 女性 40～49歳

庁舎ツアー：昭和中期に建てられた施設ということで、その時代の建築物の特徴などを各階回って説明する。また、庁舎プラモデルを販売。高層

部は1から2階は商業施設で一部行政手続きはできるところも残しつつ、カフェなどを作る。3から7階はビジネスホテル。最上階は展望レストラン

で岐阜の食材を使った高級レストラン。低層部：1から2階はスーパー銭湯、3階以上は宿泊施設で市長室をスイートルームに。中庭部分には芝生を

ひいて家族で遊べる場に。低層部の屋上には岐阜特産の野菜などを育てて、味覚狩りや高層部のレストランの食材にする。中心部にホテルを置く

ことで近隣の商店街などが潤うし、交通の便がいいので市内の各観光スポットへ行きやすい。ビジネスホテルなら出張に来たサラリーマンも利用

しやすい。別棟にスイートルームを作ることでブランド化できるし、市長気分を味わえる。妄想の域で現実味がない案ですみません。でも、庁舎

のプラモデルはぜひ作ってください。

女性 30～39歳

食事ができる施設。 女性 60歳以上

大戸屋やガスト等のファミレス、アウトレットモール。 男性 30～39歳

軽食など飲食店の充実。 女性 50～59歳

柳ケ瀬周辺には買い物できる所が少ないので東急ハンズやコストコみたいなところができるといいなと思います。 男性 50～59歳

休日には野外イベントがあったり、屋台村があったり、平日にはゆったりとした時間が過ごせるカフェがあったりと･･･。孤立した空間ではなく、

駅前からメディアコスモスまで一体とした活気ある空間が出来たら人々の足もむくのではないでしょうか。
女性 50～59歳

レストラン 女性 60歳以上

親子連れやペットを連れた人も利用できるカフェ（オープンカフェ）やレストランがあるともっと人が集まるのかなと思います。 男性 40～49歳
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施設用途に関する意見【生活便利施設】 性別 年代

メディアコスモスによく行くので（子連れ）公園など体を動かす場所があるといいと思いますが、周辺に住んでいる人たちのことを考えると高齢

化が進んでいることもあるし、スーパーなど身の回りのものを変える場所にした方がいいような気もします。若い人は結局車であればどこでも行

けるので、バスがいろんな路線から通る庁舎跡地だからこそ高齢者向けのサービスをぜひ。

女性 30～39歳

誰でも気軽に食べ物、買い物、スーパーマーケット、コンビニ、地産地消の野菜売り場等で盛り上げていけば良いと思います。 男性 60歳以上

休日も人が集まるにぎわいのある町にして欲しいです。人が住めばスーパー、コンビニも必要になるし子供を預ける保育所も子育てセンターのよ

うな所も必要だと思います。お正月に伊奈波神社に人が集まるようなにぎわいが欲しいです。
女性 50～59歳

オフィスビル+大人の学び場+カフェ+コンビニがひとつになったビルが良いと思う。庁舎周辺はオフィスエリアなので大人向けの施設が良いと考え

ます。それに加えて保育所も併設（1日保育、夜の一時保育etc.）があると便利だと思います。
女性 30～39歳

広く市民が有効に利用できる場や施設が望ましいと思います。いずれにしても元気な活気のある地域にならないものでしょうか。岐阜に住んで16

年。職場は名古屋ですが岐阜で買い物しようと思わない。
男性 60歳以上

施設用途に関する意見【民間企業】 性別 年代

中心部にビジネスタワー等も一部として如何でしょうか。 女性 60歳以上

何のための誰のための庁舎移転なのかは知りませんが、郊外に住んでいる立場としては、魅力のある立地なら病院や民間企業にまかせればすむ話

だと思います。行政の関与が必要と判断する時点で、活用する必要はないのではないかと思います。
男性 40～49歳

人を集める、人を増やす事、人口増につながるオフィスビル。 男性 60歳以上

庁舎跡地にオフィスビル、マンション等、人が集まる効果のあるハイタワーができれば、周囲も活気づいて新しい店も増えると思うし、市として

も収益性のある物件になるだろうが、展示用スペースや文化施設、福祉用スペース等の箱もの的、収益性の低いものはもう不要と思う。市の財政

的に有効かつ収益のあがるものを作って欲しい。

女性 30～39歳

岐阜市内の高校・大学を卒業して就職する若者の50％が県外へ就職し流出してしまう。立派に人材育成し県外企業等への流出が岐阜市の人口減少

になっている。まず公共跡地は雇用創出の場、企業等の誘致が第一である。若者ばかりでなく、中高年の働く場所を提供してくれる企業、オフィ

ス棟も誘致し、人口流出をなくすこと。立派な公共施設を作っても人口減少が続くのであれば活力がなくなりあまり効果がないと思います。

男性 60歳以上

車でのアクセスが悪くなかなか行きづらい場所なので、オフィスビルとかでいいのではないかと思う。ドリームシアターも駐車場がないので、

行ったことがないです。新庁舎はメディアコスモスの駐車場にできるのですか？そうなったらもうメディアコスモスに行くことはないと思いま

す。

女性 30～39歳

働く女性を応援する施設を作ってください。・雇用が生まれる施設を作ってください。・月に数度しか使用しないような建物を作るのはやめてく

ださい（イベントごとや各種PR等）（例：旧未来会館）・柳ケ瀬周辺での買い物・飲食店は行く人が少ないのでそのような施設を作っても客は初

めだけで後々足が遠のくと思います。（駐車場が少ない）。

女性 40～49歳

岐阜県外へ働きに出る人が40％と労働問題が挙げられると思う。トランプ氏よろしく雇用の創出が必須なのではないでしょうか？岐阜の生活環境

は良いものがあるが、経済的には魅力があるとは言い難い。もっと町自体に岐阜ならではの特徴をもたせて観光と労働に他県から人が集まる様に

しないといけないと思う。

女性 50～59歳

将来の市民税等を考えると跡地には他市に遅れを取っている企業誘致や将来役立つ医療や化学繊維の研究施設（民間費用で）。 男性 40～49歳

事務所や大学・専門学校があれば通勤・通学のために駅から柳ケ瀬を通り歩いて行ける距離ではあると思うので、跡地だけでなく駅からの道のり

も活性化してくると思います。発表成果や鑑賞も車で来て柳ケ瀬や駅前に行かずに帰るだけだと思います。それも駅前につくるべき。平日は仕事

で来る人や学生が駅から跡地まで歩く。休日は家族が食事や買い物の為に駅くらいまで歩く。以上により10階くらいまでは事務所や学校。11～30

階まではマンションが良いと思います。

男性 30～39歳

岐阜市単独の建物はNo！民間企業や団体等で管理できるよう委託する。 男性 60歳以上

オフィスビル+大人の学び場+カフェ+コンビニがひとつになったビルが良いと思う。庁舎周辺はオフィスエリアなので大人向けの施設が良いと考え

ます。
女性 30～39歳
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施設用途に関する意見【官庁関連施設】 性別 年代

市民の安全を守る警察署が現庁舎ではせまい。DVやストーカー被害で相談に訪れるには現庁舎は小さく、駐車場がない為、いつ行っても庁舎内に

車を停めることができない。市役所庁舎が今まで以上に無駄に大きすぎる。郊外に居住する者から言えば跡地に公園とか娯楽施設は必要なく、現

在手狭な岐阜中警察署を建て替えるのが最善である。

女性 60歳以上

公的サービスや行政手続きが必要となる時、それぞれに必須と言われる書類を取得しに行く場所が点在しており、かつ分かりにくい場所にある

為、非常に不便です。私はかつて教育関係（小中学校）で働いていましたが、毎年更新手続きがとても面倒でした。まず南庁舎の教育委員会に、

また家の近くの庁舎で住民票を取得、法務局まで行って書類を取得。一日、貴重な休日を使って手続きをしなければなりませんでした。特に法務

局はわかりにくく不便な位置にありました。大通りから向かっても看板が小さく車のナビシステムが無いとわかりませんでした。人々の暮らし、

仕事等に必要な様々な手続きが迅速かつ簡単に短時間、少ない移動で行えるよう各種行政機関を一か所に集めてもらいたいです。

女性 16～29歳

私見としまして跡地に法務局、税務署（南北統合）ハローワーク（労働基準監督署）の移設もしくは出張所の設置を提案いたします。現本庁舎、

南庁舎周辺には商工会議所や子ども・若者総合支援センターなど就職に関する施設があり人財育成の機会をより多くすることができると思いま

す。また税務署と市役所が近くにあることで納税相談へのハードルが下がるだけでなく、公共施設への入札を希望する企業が登録するのに必要な

手続き（国税・地方税の完納証明）の手間が減らせると思います。登記（土地・建物）と固定資産は密接にかかわっており、土地・建物の手続き

をする際に現在は本庁舎と法務局を何度も往復することがあり大変不便でした。他にも確定申告の時期などは周辺道路がただでさえ狭いのに大渋

滞となり近隣住民にも迷惑がかかっています。現庁舎付近ではその心配もないと思います。ぜひご一考願います。

男性 30～39歳

県庁が遠いので一部でいいので機能を移転して欲しい。そうすると便利になり皆喜ぶと思います。 女性 50～59歳

にぎわいだとか集客だとか余計なことは考えずに機能的で便利な庁舎とかをつくって欲しい。 男性 60歳以上

・各種申請など行う行政サービスがコンパクトなエリアにまとまった行政機能。・災害時の避難場所など防災拠点となる機能。・高齢者や障害者

など介護などの福祉サービスを受けられる機能。これらの機能が近い場所にあったら良いと思います。
女性 50～59歳

県庁の移転候補地にしてはどうでしょうか？又は周辺に官公庁が点在していますので大規模災害が発生した時のための防災拠点となるような施設

を建設してはいかがでしょう。いずれにしても災害に強い街を作って欲しいです。
男性 30～39歳

市民の為に行政サービスをする施設を作り各種申請が手軽にできる場所があればよいですね。 男性 40～49歳

行政の簡易窓口 男性 50～59歳

岐阜市の保健所が小さいので保健所として使えるといいと思います。 女性 40～49歳

思いつきで建てるばかりでなく、長野や名古屋みたいに官庁街といえるような町になったらいい。１つ書類を揃えるのに市、県と二度も三度も足

を運ぶのは高齢化社会には大変な労力です。
女性 60歳以上

市庁舎跡地には地域住民の必要とする商業施設や行政施設または観光等で訪れた人が楽しめるものを建設したら良いと思う。そうすれば、駅⇔柳

ケ瀬⇔新施設⇔メディアコスモス・新庁舎の人の流れもできるのではないか。また柳バスのような循環バスもあれば更に良いと思う。（駅から岐

阜公園周辺までの1日乗車券を発売したら観光客も立寄るのでは。岐阜バスはトイカもマナカも使えないのでその不便さの解消にもなると思う）。

女性 50～59歳

市役所+マンションとか東京の板橋のようにならないのですか？ 女性 40～49歳

ワンストップサービス対応の期待できる施設にして欲しいです。 男性 50～59歳

休日にしか役所に行けない人のために、土日祝の窓口があれば、会社を休めない方が助かると思う。市役所へ初めて行ったのは年金生活の両親の

確定申告へ親を連れて行ったときで、障がい者の書類の提出など岐阜の人間だと考えたことが無い。そんな人が「岐阜へ来て」とは言わない。こ

れから若い人は他県へ住むことを選ぶでしょう。若いころから市役所や官庁に触れ合えれば。今のままでは魅力がない。岐阜を好きになれる場所

へ特定の人だけが利用する場所にはしないでほしい。

女性 40～49歳
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施設用途に関する意見【娯楽施設】 性別 年代

名城公園に4月にできる「tonarino」の様な施設ができると嬉しく思います。 男性 30～39歳

メディアコスモス等、PR力が不足している（1度は行ってみたい施設ですが）。庁舎跡地の開発がされるなら、岐阜市庁舎周辺の盛り上げ策として

連携イベントを行い来館数を増やし、人の集まる地域化、活性化を望んでいます。
女性 16～29歳

せっかくメディアコスモスに近いのだから、人がにぎわうような楽しい場所にしていただきたいです。 女性 50～59歳

人が集まる施設　・岐阜特有ではなく一般的に楽しむことのできる施設　・鵜飼関係はやめて欲しい。 男性 40～49歳

各種のイベントが開催されている場所にしても良いかなと思う（例として、名古屋の久屋大通などで年間を通じていろいろなイベントが開催され

て、多くの人々が訪れているような使い方ができれば楽しいかなと思いました）。
男性 60歳以上

高齢化社会による老人の増加に伴い、一日中ゆったりと楽しむ施設を作って欲しい。1.入浴施設（有料で500円ぐらいまで）を作って欲しい。2.地

域で行っているグランドゴルフの大会により交流が出来る生きる楽しさが生まれる。3.卓球の好きな人も同様。
男性 60歳以上

難しいと思うけれどテーマパークとまでは言わないけど人が集まるものを作るべきだと思う。柳ケ瀬も人が借りれるよう家賃を安くする制度があ

るみたいだが、それでもお店が増えないということはそれでも高いということなので、もっと安くして店を増やすべきだと思う。
男性 30～39歳

柳ヶ瀬の商店街には徒歩で移動がたやすい位置にあるため、買い物のついで、新しい跡地でできた施設と行き来ができるので楽しみです。いろん

なイベントをやったり、娯楽、またボランティア活動、会議室などあれば良いと思う。
女性 60歳以上

健康ステーションのような運動のできる場所。趣味や習い事、年寄りがお茶など飲みながら話し合いの出来る場所。 女性 60歳以上

岐阜駅周辺にラウンドワンを建ててください。 男性 16～29歳

頑張れば歩いて行ける距離なので、家族で過ごせるスペースになってくれると土日も市中心部で過ごせるのでいいなと思います。スーパー銭湯も

いいと思います。あまり岐阜市では見かけませんし、親子で利用できるので。
男性 40～49歳

観光客が立ち寄って買い物などできる所、岐阜の歴史、文化が感じられる建物などが点在し木々や草花に囲まれた公園・広場の様な所で学生や年

寄、観光客が集まる展望台のある岐阜の街をその場にして感じられるところ。
男性 40～49歳

私は東京出身で一年前にこちらに移住してきたが、岐阜と言うと飛騨高山の印象が強く以前から旅行業をしていたがインバウンドの人々もみな高

山の方へ行ってしまっている。岐阜駅周辺でもレンタサイクルがあるので、インバウンドの人々が行きやすくなる大型の観光情報センター、宿

泊、レンタカー等の施設、ツアー等有料のものを取り入れるといいと思う。

女性 16～29歳

宿泊施設ができると良いと思います。金華山、岐阜公園、川原町方面へも近く、メディアコスモスの利用者も宿泊できます。愛知健康の森のよう

なイメージでスポーツ施設と宿泊施設を兼ね備えた施設があるといいです。
女性 50～59歳

中心部の娯楽施設が少なすぎるので家族で楽しめる施設を整備して欲しいです。 女性 30～39歳

動物園 女性 30～39歳

庁舎跡地に建設するのは不可能だと思いますが岐阜市内（岐阜県内）に動物園がないので建設して欲しいです。名古屋か豊橋まで行かなければな

らなく、不便だと思います。
女性 40～49歳

映画館を作って欲しい。タカシマヤの近くにある小さな映画館ではなく、大きな映画館を希望します。 男性 40～49歳

これから未来の子供達にとってどうしたら良いか考えてみると建物ばかりにお金をかけないで自然の中で体を使って楽しめる公園の中に遊園地の

機能も持ち合わせてあるとよいと思う。岐阜から三重県などに出かけている。スキーがしたかったけど、雪道が怖くて行けなかった。海に行きた

かったけど遠かった。地下、空中を利用していろいろ使ってください。

女性 30～39歳

水族館･･･昔、岐阜公園にあったような張り切っていない感じの物。体験型施設：イベントではなく常時そば打ちができたり焼き物ができたり、和

菓子が作れたりする。テーマパークのような城下町：リアルに再現。明治村みたいな感じでタイムスリップしたかのような街を再現する。
女性 40～49歳

小学生の高学年や中学生が遊んだり、スポーツをしたり、勉強したり、昼食を食べたり、子どもだけでも一日遊んだりできる場所があったら良い

と思う。いつもモレラに行ったり、コンビニで長い時間をつぶすことが多く、遊ぶだけのところや勉強できる図書館はあるけど、多目的にいろい

ろできる場所があると、親も安心することができるし、子どもたちにも良いかなと思うので、そういう場所を作ってほしい。

女性 40～49歳

人を呼び込むということにおいては、長良川温泉を押しているにもかかわらず、現状、公営の長良川温泉が無いのが惜しい。中心市街地の庁舎跡

地に長良川温泉を引いてくることにより、人を呼び込み、柳ケ瀬等への観光客の波及を狙うことができるのではないだろうか。
男性 30～39歳

公衆の温泉施設が中心にないので欲しい。人が集まり、賑わいも生まれると思います。 男性 40～49歳

温泉 女性 30～39歳

緑地帯とし、小さな動物園を作ってほしい。鳥だけでも良い。人工の河川で魚を泳がせてほしい。 無回答 無回答
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施設用途に関する意見【公園や広場】 性別 年代

自然を生かして岐阜市民の憩いの場所になる様なところ。 女性 50～59歳

とても便利な場所だと思います。自然があって緑があって、きちんと管理されている遊具があって、腰を降ろせたりお弁当を食べたりできたらい

いなと思います。
女性 40～49歳

岐阜市ならではの公園をつくって欲しい。この場所を中心としたウォーキングコースや観光案内所など設置して欲しい。 女性 50～59歳

緑、公園増やして欲しい。各務原の市民公園みたいな空間希望。 男性 40～49歳

メディアコスモスによく行くので（子連れ）公園など体を動かす場所があるといいと思いますが、周辺に住んでいる人たちのことを考えると高齢

化が進んでいることもあるし、スーパーなど身の回りのものを変える場所にした方がいいような気もします。若い人は結局車であればどこでも行

けるので、バスがいろんな路線から通る庁舎跡地だからこそ高齢者向けのサービスをぜひ。

女性 30～39歳

ゆったりのんびり過ごせる公園があったらいいなと思っていました。何にもない緑の公園もいいなと思います。こんなゆったりできる素敵なデザ

インの空間が、ちょっと行って来ようという公園ができると嬉しいです。木の国、山の国だけど街中に緑が少ない。東京の公園を見るといいなと

思います。

女性 50～59歳

ビオトープを作って憩いの空間なんてのもステキ。 女性 40～49歳

緑があふれるおしゃれな場所にして欲しい。 女性 50～59歳

緑が多くゆっくりゆったりできる公園の様なところがあると良い。例えば美江寺公園のようなところ。 女性 60歳以上

長良川から用水路を作り清流長良川をイメージした水辺を作ったら良いと思います。 男性 60歳以上

活用としては、誰もが気軽に行けて楽しめる場所になって欲しいと思います。現在はペットを飼われている家も多くなっているので公園などもい

いと思います。福祉関係の機能もいいと思います。公園や福祉の利用に活用していただけるといいと思います。
女性 40～49歳

今住んでいるところから跡地まで歩くのは少し遠いし、周りにはカフェやお店が少なく微妙な場所です。長良公園のような大型遊具と芝生があれ

ば親子連れが集まったりお弁当を広げたりできるのかなと思います。
男性 40～49歳

犬の散歩をする場所が少ないのでメディアコスモスまで夜に歩いたりしています。どこかにドッグランを作ってもらえると嬉しいです。金公園は

夜でもバスケットやスケボーの男の子たちがいて安心できます。若い世代の子供たちが楽しめる所も必要です。特にスケボーはぶつかると危険な

のでそういったスポットを作ってあげてください。

女性 40～49歳

施設全体に緑があるとなお充実したものになりますね。 男性 40～49歳

商業施設を建設すると景気の影響、流行など一時的な賑わいになることが多いと思われるので、可能なかぎり建造物をなくし、安全に子供や老人

が過ごせるような緑ある公園とすることを望みます。
女性 50～59歳

自然 男性 50～59歳

箱物はもうたくさんであるので、施設を利用する時に利用できる公園をつくって欲しいです。 女性 50～59歳

市街地でも森林浴ができるような森をつくってください。 男性 40～49歳

朝市広場等、人を集める。 女性 30～39歳

岐阜市内は意外に公園（たくさんの遊具があるところ）が少ないので、ぜひ作っていただけるとよいです。 女性 40～49歳

公園の造成：地域のやすらぎであり、災害時や帰宅困難者の滞留場所として利用可能な大規模公園。水(遊び）場は災害時にも有効活用可能。 男性 40～49歳

緑多き公園 男性 50～59歳

岐阜まつり（春・秋）の時のイベント出来る用。市民の広場・信長の名にちなんだ場にして高齢者が孫を連れて楽しめる所に。 男性 60歳以上

お年寄りや若い夫婦にとって住みやすい地域づくりの一歩となるような開発を望みます。第一、第二はセットで希望。【第一】四季が感じられる

自然を持つ公園ができればうれしい。車という移動手段をなくすとどうしても家にこもりがちになり体力も気力もなくなってしまいます。気軽に

散歩に出かけられるところがあれば生活に張りがでるのでは･･･乳幼児の遊び場、お年寄りの交流の場ともなればなおよい。市民会館、文化セン

ター、二つの施設から受ける私の思いは。市民会館：うるおいのかけらもない。文化センター：緑、ケヤキ並木が思い浮かびゆったりとした気分

になります。気持ちの良い所に人は自然と集まってきます。【第二】若いカップルのための安価な市営住宅を希望します。せめて子供が小学校に

入学するまでは母親の手で子育てして欲しいと望むからです。若いカップルにとって、月7万も8万もする家賃を支払わなければならないのは大変

なことです。

女性 60歳以上

もっと面積があれば遊園地を（観覧車、メリーゴーランド等）作って欲しいのですが、周囲の事を考えてグリーンパーク＆桜の名所にしたらと思

います。まわりに大きな緑の木や桜の木を植え、中ほどに木々の間に簡易なスポーツ器具（韓国釜山の公園にある）を置き、若い人も老人も無料

で利用できる。テレビで見てとてもいいなと思いました。東京浅草の花やしき遊園のようなところが岐阜の街中にできたら楽しいのになと思いま

すが、土地が狭いですね。もう一つ入口近くに「岐阜の歴史を知らずして外国人と語るなかれ･･･」ということでミニ岐阜歴史専門博物館があれば

申し分ないですね。

女性 60歳以上

数百人レベルの集合できるイベントスペースがあるとよいかも。規模は名古屋市の金山駅すぐそばにあるアスナル金山よりも小さい方が良いと思

う。岐阜市は名古屋市より人口規模が小さいので維持費も考えるとよい。イベントの具体例としては中部国際空港の宣伝をしてもらうのもよいの

ではないかと思う。中部国際空港はトヨタ自動車の影響を大きく受けている民間色のある組織なのでやりたがるのではないかと思う。そのように

場所を提供すれば、岐阜市の宣伝やイベントをセントレアでも安く実行することができるのではないかと思われます。岐阜が観光や空港産業の発

展を願うのならば遊ばせておく土地よりも岐阜を発展させる企業などに貸し出すこともよいのではないかと思う。

男性 40～49歳

大きな芝生広場を造り、その一部に小川を流し広場では幼児や子供がボール遊びや縄跳び、ドッジボールなどで遊び、大人はその姿を見守る。広

場の周りには藤棚などで日陰を作り、年寄りがくつろぎゆったりできる場所。その周りに保育園、幼稚園、老人ホームなど点々と建ち、広場は一

日中ゆったりとにぎわっている風景がいいと思います。

男性 60歳以上

メディアコスモスの近くに大きな公園があったら子供を持つ親としては1日遊べてうれしいなぁと思っています。 女性 30～39歳
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施設用途に関する意見【公園や広場】 性別 年代

緑化された広場がいいのではないかと思います。以下に理由を書きます。1.景観から。添付された位置図にあるように庁舎跡地は賑わい拠点の中

継地点にあります。決して無下に箱物を否定するつもりはありませんが、たとえ多目的施設だったとしてもそこに建築物が建つ以上、特定のイ

メージを人に与えることになり、みんなの森メディアコスモス周辺と柳ケ瀬周辺の空間的なつながりを考えた時、広場の方が優れていると思いま

す。2.様々な活用方法の視点から、広場はどんなことにも使えます。様々なイベントを行うことにより別紙質問13にある項目の6～7割は実現でき

ると思います。またメディアコスモス関連や柳ケ瀬関連のイベントを行うことで、それぞれお互いの地域利用者を引き込んだり、交遊したり、移

動したりするハブ拠点を目指すことができます。3.市民の集う場として。ヨーロッパに行くと街に広場があります。座ったり待ち合わせをした

り、演奏したり、イベントのないときも市民に対して豊かな場所を提供することができます。4.市街地の中心として。メディアコスモスと柳ケ瀬

の中継地点としての役割を確立したときに、庁舎跡地は文字通り中心市街地の中心となります。その時、そこにあるものとして建築物というイ

メージができません。また、2の最後で述べた両地域に関する催しを最も活かせる立地も広場に他ならないと思います。雨に弱いという欠点はあり

ますが、天候に左右されるという言葉は見当たりません。季節を感じ、季節を活かした活用方法が可能です。初夏のクリエーターによるマーケッ

ト、夏のビール祭り、夏の盆踊り、秋の食べ物市、冬の柳ケ瀬商店街合同出店、春のメディアコスモスによる本のトークイベントや速読会、季節

を味方につけると魅力が増します。以上、広場が好ましいと考える理由を述べてきましたが、市街地活性化を軸とした場合、やはり柳ケ瀬の復活

と岐阜駅周辺地域を包括した盛り上がりが最終的に必要だと感じます。率直な意見を述べますと、昔、駅から花火を見る為に歩きましたが遠いで

す。路線バスを調べたりも面倒なので、低価格シャトルバスを運行して欲しいです。そうして生まれた中心市街地のにぎわいの真ん中にあるも

の。さぁそれは果たして･･･？

男性 30～39歳

気持ちの良い緑地があったらいいなと思います。難しいかもしれませんが、「市民農園」が町の中心にあったらとても豊かなことではないかと思

いました。いろいろな世代が楽しめ、学べる、そういう「きっかけ」になるかなと思います。
男性 30～39歳

第一希望は、岐阜は市街地の緑がとても少ないので、跡地にはガーデンか公園か庭園を希望。老若男女、障がい者（車いす利用者）にやさしい、

夏涼しく歩きやすい歩道の整備された所にしてください。四季を感じられる木々、花の植樹も希望。商業地は、名鉄東側の再開発とタカシマヤと

南側にできる新柳ケ瀬商店街に集約する。これ以上コンクリートの建造物はいらない。跡地はメディアコスモスを拠点にドリームシアターをリメ

イク、文化発信、市民の憩いのオアシスと位置付け、動線を繋げて岐阜市のイメージアップ。岐阜市に住みたい人々を増やす場所にしてくださ

い。夏、冬、通年使用できる温室（利用料を払っても欲しい）、おしゃれなカフェ（軽食のみで良い）、和洋問わずおしゃれであることが大事。

心わくわくするような建物を作る（外のベンチで休めるのも良い）。季節ごとにテーマを決め、花や緑の展示、ミニコンサート、イベントを開

き、市民参加を呼び掛ける。市民ボランティア（シルバーなど）の参加を募り、市民が愛着を持つ、誇りに思う場所にしたい。動線はバスの利用

が好ましいが、メディアコスモスの駐車場を利用して、そこからクルッとバスで跡地、柳ケ瀬商店街まで巡回、買い物ついでに楽しめるとどちら

にも利益があると思う。放置自転車をおしゃれにリメイク、町中にポスト作り、乗り降り自由にする。

女性 60歳以上

総合体育館（各イベントも可能な）及び緑地公園。本庁舎東駐車場を公園。 男性 60歳以上

ニューヨークのセントラルパーク、ロンドンのハイドパーク、近くでは名古屋のセントラルパークのように、街中でありながら緑豊かな公園がJR

岐阜駅からメディアコスモスの間にあると、動線が生まれると思う。岐阜は公園が少ないと思うし、市の中心に子どもが安心して遊べる場、大人

が憩える場、高齢者の方々が自然を楽しみながら健康づくりをできるような場があるといい。イベントや音楽フェスを行ったりするのも良いと思

う。箱モノに予算をかけるより、性別や世代等を問わずみんなが楽しむことのできる岐阜の街中の森を整備すると良いと思う。

女性 50～59歳

街中でも緑が多く、癒される場所を提供していただけたらと思います。期待しています。 女性 40～49歳

施設用途に関する意見【体育施設】 性別 年代

ランニングコースやランニングする人へのサポートがあると嬉しい。（例：無料コインロッカー） 女性 16～29歳

料金も安く仕事終わりでも立寄れるスポーツジム、ダンス教室、ヨガ教室、プールなどができる場所が欲しい。子供のダンス教室もあるといい。 女性 16～29歳

健康防災センターが利用できるようになって健康的な生活が出来る人が増えたと思いますが、ヨガ等人数制限があり十分利用できないので、市民

が個人にあった運動を思う存分できる場所が欲しいです。
女性 50～59歳

跡地の案として、健康を維持する為スポーツ及び娯楽の建物が欲しい。 女性 60歳以上

遊ぶことのできる施設などが増えることはとてもうれしいのですが、他にも柳津にある「もえぎの里」みたいな施設がもう少し増えて欲しい。幼

児の検診や高齢者の簡単な運動をする施設が増えて欲しい。
男性 16～29歳

イベントやスポーツ大会ができるドーム施設。 男性 60歳以上

温水プール・運動公園 女性 30～39歳

今後、ますます高齢化社会となり医療費等も増大していくと思われます。健康増進のためには適度な運動が最適と言われており、そうした運動が

手軽にできるような施設をぜひ作って欲しいと思います。
男性 60歳以上

健康とスポーツと学習の場。 男性 50～59歳

ボルダリングなど他にあまりない施設を設置し、競技会（国内、国際大会）を常時開催し、賑わいを創り出す。 男性 60歳以上

ラウンドワンみたいな気軽に体を動かしたり、遊んだりできる施設が欲しいです。 女性 16～29歳

以前は市内のサンピアというところでスケートができたのですが、今は無いので多くの子どもたちがスケートを体験することも無く大人になって

しまいます。ぜひスケート場を作ってください。
女性 50～59歳

健康という観点では、現在柳ケ瀬にある健康ステーションでは、規模が小さすぎる。また、実際に利用者としては中高年齢者が主となってしまっ

ていると思われる。20、30、40代の働き盛り世代にとって、魅力的な健康施設の設置を、中心市街地に設置することは、今後の岐阜市の賑わい活

性化に大きく貢献するのではないだろうか。

男性 30～39歳

夜遅くまで利用できるスポーツ施設が必要（柳ケ瀬の健康ステーションは高齢者しか利用しない）。若者、働き盛りの世代（30～40代）が元気に

動けるような仕掛けづくりとして、スポーツ施設は必要。夜11時まで利用できるようなところが良い。
女性 30～39歳

総合体育館（各イベントも可能な）及び緑地公園。本庁舎西駐車場を体育館。 男性 60歳以上

市民のスポーツジム（遊び場）が市内に一箇所も無いです。新庁舎にエレベーターはいらない。無駄です（市長、県議のための特別なもの）。 無回答 無回答

大グラウンドの創設（各イベントに使用、災害時の活用）。 男性 60歳以上
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施設用途に関する意見【文化施設】 性別 年代

柳ケ瀬はとても頑張っていると思う。今のように飲食や雑貨などのお店がどんどん充実していくと良いと思う。なので、庁舎跡に音楽や劇場など

にソフト面で人が集まるようなところがあると、その行き帰りに柳ケ瀬で買い物したり、ちょっとお茶したりご飯を食べながら感想をしゃべった

りできるし、したいなと思う。柳ケ瀬の中にも下北沢のような小劇場がたくさんあったらいいのにと思います。そうしたら自然と飲食店も増える

し、落語や舞台を見る為に東京に行っている人たちも地元の劇場に行ってみようという気になるんじゃないかなと思う。

男性 40～49歳

グランドピアノがあり、コーラスなど披露できる所として安く提供して欲しい。 女性 50～59歳

特にありませんが、音楽や演劇を観ることが出来るビルがあればいいなと思っています。見栄えのよい素敵な所をお願いします。 女性 50～59歳

子供や幼児の遊び場所が少ないのでは（屋内施設）。メディアコスモスは若者で賑わいを得ている。跡地では子供や幼児でにぎわって欲しいと思

う。子供・幼児版メディアコスモスの建設。
男性 40～49歳

子供を連れてよくメディアコスモスに行くのですが、近くにもう1箇所寄れる施設があるといいなと思います。例えば、科学館、美術館、公園な

ど。そこで疑問に思ったことを図書館で調べてみるなど、一歩進んだ学習ができると思うので。美術館、科学館に時々行きますが、「へ～」で終

わってしまうので、帰りに図書館で画集、伝記、図鑑などを見てみることで、より記憶に残っていいと思います。ショッピングモールは他にたく

さんあるので、そういった商業施設はいらないです。

女性 30～39歳

名古屋にあるガイシホール、国際会議場並みの大規模施設があれば、大物アーティストがコンサートをして岐阜に人が集まる。 女性 60歳以上

岐阜県美術館が駅から遠いので庁舎跡位置に美術館があると嬉しい。 女性 30～39歳

岐阜市は特に文化活動が遅れていると思う。（カルチャーとして活動で集まる場が少なすぎる）参加したい人は多いと思うが、場所がない。交通

が不便な（マイカーで行くしかない）ところで行われていることが多い。公共交通機関で行ける場が欲しい。各地区のコミュニティーセンターは

いづれもバス等で行きづらい所にある。

女性 60歳以上

文化芸術の中心となる美術館や多目的文化ホールの建設。 男性 50～59歳

次代を担う若者たちが岐阜に愛着や誇りを持って学んだり活動できる場（具体的にはよくわからないが）があると良い。 女性 60歳以上

行政や観光・学習などの文化施設を充実させるとよいと思います。 男性 40～49歳

市民がいつでも気軽に立ち寄れる場所で趣味のサークルとかあるといいです。いろんな年代の人たちと交流できる場所がいいです。 女性 50～59歳

音楽系のカルチャースクールがほしいです。①無料②車で行ける③すぐに参加できる。 男性 30～39歳

立川市のような漫画図書館。 女性 30～39歳

ダンスやフラダンスの発表など趣味を発表できるスペースを作り人が集まる場所になるといいと思う。 男性 30～39歳

選択肢にカルチャースクールがあったが、現在文化センターやアクティブGでやっているものは平日ばかりで参加できないので、休日にやって欲し

い。英語を話す会をやってほしい。国際交流関係の企画をもっとやって欲しい。
女性 16～29歳

メディアコスモスの様な建物自体が話題となる施設と各務原学びの森を合体した場所があれば人が集まります。KAGAMIGAHARASTAN$Dやマーケット

日和は、あの学びの森の雰囲気で成り立つ部分が大きいと思います。各務原に負けないようにしてください。最新の「○○」みたいなのは、いず

れダサくなるのでいらないです。でもやむを得ず最新の「○○」をやらざるを得ないって場合は最新の公園を作ってください。

男性 30～39歳

（音楽・演劇の演奏公演用ホールと付帯設備）文化センター、文化会館は共に音響設計老朽化で不適　サラマンカホールはマイカー以外交通不

便。脱マイカー時代に向け市内中心部に公共施設の新設を希望。
男性 60歳以上

劇場はすでに充分備わっていると思うが、「多目的」なため使いにくいものが多い。もし劇場にするなら「音楽」「演劇」など1分野に特化したも

のが必要だと思う。
女性 50～59歳

高齢になり車を運転できなくなっても中心市街地ならバスなどで通うことができます。私の自宅は市民病院が徒歩でも行けるような距離でありが

たいですが、バスなど乗り換えが必要な方には庁舎跡地にそういう施設ができたら便利になると思います。市内に住んでいる叔母は、歴史博物館

で催される落語会を楽しみに出かけております。もしも医療機関にでかけた帰りにそういった楽しみが同じエリアで体験できたら気持ちの面でも

元気になれるのではないでしょうか。

女性 40～49歳

岐阜市民会館も老朽化し、耐震関係に不安があります。その移転先は市庁舎跡地が丁度よいと思います。市庁舎としての誇りもあり、文化の中核

になれると思います。特別イベントがない場合も心安らぐ場所として空間をつくって自由に行き来ができ人が集う空間を作って欲しいものです。
男性 60歳以上

本庁舎の跡地には老朽化した市民会館を建てて欲しいです。ずっと以前から現在の市民会館の音響的に厳しい点や収容人数の中途半端さが問題に

なっていると思います。今後の岐阜市の文化的発展を考えた時、川北の国際会議場、川南の市民会館この2つの建物は必要であると考えます。
女性 50～59歳

オフィスや公的機関だと利用者はごく一部に限られます。土日の利用も少ないと思われます。そうなると柳ヶ瀬周辺の活性化は難しいのではない

でしょうか。土日に関わらず、カルチャーサークルや鑑賞会（音楽や演劇）などあればうれしい。
女性 40～49歳

岐阜市民会館の音が良くない。市民会館にかわる建物ができると良い。 女性 60歳以上

音楽ホール、映画館が欲しいです。 男性 30～39歳

ジャズコンサートが聞くことができる場所（ホール等）。 女性 50～59歳

文化センター、市民会館を統合して新築、プロに嫌われる市民会館は岐阜市民として恥ずかしい。しかし、維持・管理に多大なお金が要るので、

私の存命中の実現は諦めている。南側跡地は、民間に売却してマンションとか。そのお金を緑化にあててほしい。
女性 60歳以上

文化施設を近くでまとめて建ててほしい。図書館、自然をイメージした庭、市民会館とまさに岐阜市民の憩いの森。子どもが集まり、年配の方も

集まり、子どもや学生が発表する場、舞台、そして親御さんも集まってくる、活動する部屋。子供会で使う部屋、年配の方々の交流の場、そして

食事もでき、語り、笑い合える市民会館があり、隣に人が集まれる楽しい部屋が欲しかった。雨漏りはするが、日当たりのよい建物、図書館、そ

のすぐ前に高層ビルは似合わない。病院、跡地は全て憩いの場にしてほしかった。

女性 60歳以上

ぜひお願いしたいのは、本格的な演劇の鑑賞ができる劇場を作っていただきたいと思います。今の市民会館でもう何十年も鑑賞していますが、日

本の中で最も設備の悪い市民会館だという評価が、県外からでも聞こえてきます。それを聞くたびに岐阜市民として本当に情けない。文化程度の

低い県で暮らしていることをいつも感じます。収容人数は800人ぐらいで良いと思います。他県のように音響が良く、照明も良く、腰掛もゆったり

とした文化施設に設計していただきたいです。トイレも昔ながらの和式は少なくして、足が痛くても楽に使えるもの、エアコンもあまりにもひど

すぎます。劇を鑑賞しに出かけたのに役者の声も聞こえたり聞こえなかったりです。舞台の奥行きが浅く、せっかくの舞台装置が台無しです。そ

の装置を運ぶトラックの停め場所もずいぶん問題があるようです。以前、メディアコスモスのところに新しい芝居小屋を作っていただけるという

ことで、大きな期待を持ちました。若い友人たちは岐阜の市民会館に見切りをつけて、名古屋の劇場で時間と費用をかけて観ています。老人であ

る私たちは時間も体力も費用もゆとりがありません。もう少しましな文化を享受し、岐阜市へ税金を払ってよかったと思いながら死にたいと思い

ます。

女性 60歳以上

市民会館の建て替えをお願いしたい。現状の姿からして、郊外から来る人のためメモリアルを始め駐車場完備の劇場をお願いしたい。羽島市のよ

うに外部からの出入りを考えると、街中での人口集中行事にはバス以外も考えないといけない。市民会館は演劇を始め、各種行事（式典、公演、

歌）はやはり客席数と大小の部屋を確保し、利用しやすい場所を考えると良い。岐阜市全体を見て、重複して活用が落ちてもいけないのでその

ニーズが大切。人が集まる場所にするのみの考えだけでなく、人口減の中での人集め対策を行事中心に考えてほしい。現南庁舎にあっては、岐阜

市の外部組織の事務所にして団体それぞれが保健所、地域公民館、コミュニティセンターなどへ行かなくても一箇所で事務処理をできるようにし

てほしい。市役所の一室で行っている多組織の取り組みはこの際、民間で全て行えるようにしてはどうか。若手の多い地域は、極力岐阜市の外部

組織を減らすのが第一である。

男性 60歳以上

生涯学習や講演会ができるような機能があり、仕事帰りに学べる施設を希望します。施設全体に緑があるとなお充実したものになりますね。この

ように行政や観光・学習などの文化施設を充実させるとよいと思います。
男性 40～49歳
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施設用途に関する意見【居住施設】 性別 年代

庁舎跡地にオフィスビル、マンション等の集人効果のあるハイタワーができれば、周囲も活気づいて新しい店も増えると思うし、市としても収益

性のある物件になるだろうが、展示用スペースや文化施設、福祉用スペース等の箱もの的で、収益性の低いものはもう不要と思う。市の財政的に

有効かつ収益のあがるものを作って欲しい。

女性 30～39歳

居住空間とかも良いのかな。若者は流行やおいしいものや素敵な便利な場所などに敏感なので、これからの時代を造っていくことを若い（発信も

得意）人たちに多く担ってほしいと思います。大変なお仕事ですね。庁舎跡地の輝く未来を応援しています。
女性 50～59歳

庁舎跡地とメディアコスモスや柳ケ瀬は年寄りの視点でいくと歩けません。本庁舎も南庁舎も微妙な距離でいっそのことマンションを建てれば人

もくるのにと思ってしまいます。箱物をつくって将来も使っていけるか補修等を考えると無理です。まぁこんなことを書いても勝手に決まってし

まうのは仕方がないと思う今日この頃。

男性 40～49歳

高層マンション等良いと思います。平日は仕事で来る人や学生が駅から跡地まで歩く。休日は家族が食事や買い物の為に駅くらいまで歩く。以上

により10階くらいまでは事務所や学校。11～30階まではマンションが良いと思います。
男性 30～39歳

中高層の建物とし、都心居住の需要を取り込み住宅開発を行った方がよい。 男性 50～59歳

まちなかにはファミリー世帯が多く暮らせるまとまった土地がないため、マンション、スーパーも乏しくドーナツ化現象が年々広がり、小学校の

統合を行っても少子化のあおりもあって新入生の減少はとまりません。50、100年先を見据えるとまちなかである中心部へ回帰を視野にした土地活

用を期待します。

男性 40～49歳

お年寄りや若い夫婦にとって住みやすい地域づくりの一歩となるような開発を望みます。第一、第二はセットで希望。【第一】四季が感じられる

自然を持つ公園できればうれしい。車という移動手段をなくすとどうしても家に留まりがちになり体力も気力もなくなってしまいます。気軽に散

歩に出かけられるところがあれば生活に張りがでるのでは･･･乳幼児の遊び場、お年寄りの交流の場ともなればなおよい。市民会館、文化セン

ター、二つの施設から受ける私の思いは。市民センター：うるおいのかけらもない。文化センター：緑、ケヤキ並木が思い浮かびゆったりとした

気分になります。気持ちの良い所に人は自然と集まってきます。【第二】若いカップルのための安価な市営住宅を希望します。せめて子供が小学

校に入学するまでは母親の手で子育てして欲しいと望むからです。若いカップルにとって、月7万も8万もする家賃を支払わなければならないのは

大変なことです。

女性 60歳以上

楽市ワールド岐阜（案）：岐阜県や日本各県の（できれば世界各地）物産、工芸品の展示販売、各地域のイベント紹介会場【目的】・いつ来ても

各地の物産が見れる買える・出店は格安でまさに楽市【本企画の特徴】1.一定の面積のブースを賃貸する。賃料は無料か格安。期間は1年単位とす

る。2.販売員の経費を削減するために建物内（庁舎）にアパート施設を作り格安で提供する。3.各店舗の内容は自主企画として出展希望組織に一

任する。ただし店舗内容およびデザインコードを製作し混沌とした内容にならないように外部委員制度にて管理する。4.出展組織は、町・区・市

などの行政機関とし、それぞれの地域で個人や商店、企業などの希望を募り受け付ける。岐阜県を中心とするが、各都道府県や世界各地からの出

店を目指す。5.物産、工芸品の展示販売拠点としてだけでなく、地域の催事の紹介など観光に結びつける。6.各店舗の売り上げに応じて運営費を

徴収。飲食店の賃料などにより運営経費を捻出。出来る限り市税を使わない。7.岐阜市民および市外県外の多くの方も一度は見たい、買い物をし

てみたいと思う施設を目指す。

男性 60歳以上

南庁舎は廃止し、現在の本庁舎を大きく立て直すのが一番良い。南庁舎は高層マンションにすべき。マンションの売れ行きは現在良さそうであ

り、中心街に人が増える。新庁舎の予定地は民間に即売却すべき。民間にマンション整備をしてもらうべき。施設が点在していては町は元気にな

らない。人が住むところは住むところ、消費するところは消費するところとして固めてまちづくりするべきである。新庁舎予定地は住む場所であ

り、役所を作るような場所ではない。現在の市役所は消費する場所であり、お金を生む施設にするべきである。役所はお金を生まないが、人を集

める力があるのでお金を生むアシストはできる。意味のない文化施設のようなものは必要ない。現在十分にある。計画が決まったら市民に信を問

うべきである。決まった後に知らせることはありえない。無駄な施設を作るお金があれば、市民に問うことにお金を使うべきである。

男性 16～29歳

市役所+マンションとか東京の板橋のようにならないのですか？ 女性 40～49歳

施設用途に関する意見【医療施設】 性別 年代

何のための誰のための庁舎移転なのかは知りませんが、郊外に住んでいる立場としては、魅力のある立地なら病院や民間企業にまかせればすむ話

だと思います。行政の関与が必要と判断する時点で、活用する必要はないのではないかと思います。
男性 40～49歳

1Fを駐車場にして高齢者、障害者などの医療施設を建てて欲しい。 男性 60歳以上

中市民健康センター（岐阜市保健所、都通り）を売却して利便性の良い市役所跡地へ。各地区の保健施設を集約し中央保健センターとする。出来

れば高齢者介護施設も併設してはどうでしょう。
女性 60歳以上
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施設用途に関する意見【福祉施設】 性別 年代

高齢者同士のコミュニティがとれる場と健康食（岐阜野菜）etc、生活を豊かにする施設を期待しています。 女性 16～29歳

高齢社会が迫り全国的に様々な諸問題がますます現実化する昨今である。広い視野で高齢者に対した設備、サービス、コミュニティなどが円滑に

行われるような「もの」が必要では。また少子化に歯止めをかけるような若夫婦層が少しでも負担が少なくなる「もの」が必要では。
男性 60歳以上

箱ものはたくさんですがやはり老人が増えることを思えば介護施設ははずせないと思います。映画を見たいときは早起きして各務原イオンまでい

くので、市内に大きなシアターがあれば年寄りの楽しみも増える。若い人は車で郊外まで行くが、高齢者は近くで楽しみたいがそういう場所が見

当たらない。そういう問題を解消できる施設が良い。

女性 60歳以上

跡地の活用はサービス付高齢者住宅の建築がいいと思います。 男性 60歳以上

今まで郊外に追いやられていた老人施設や障害者たちの就労支援や学校、福祉施設など支援の必要な人たちが市内のどこからでもほぼ一本のバス

で行き来できるこの場所はこれから高齢化で自分で車を運転しなくても又できなくても利用しやすい場所に作られるべきだと思う。その意味を考

慮した活用をお願いします。特別支援学校などほとんどの生徒がスクールバスを利用しているが乗継をしなければ市バスでも通学できる子が沢山

います。それ以外にもメリットも出てきます。よろしくお願いいたします。

男性 16～29歳

活用としては、誰もが気軽に行けて楽しめる場所になって欲しいと思います。現在はペットを飼われている家も多くなっているので公園などもい

いと思います。福祉関係の機能もいいと思います。公園や福祉の利用に活用していただけるといいと思います。
女性 40～49歳

発達障害が理解してもらえる学校があったらいいなと思います。今の時代、発達障害の人が多くなっているので。 女性 30～39歳

・各種申請など行う行政サービスがコンパクトなエリアにまとまった行政機能。・災害日本の避難場所など防災拠点となる機能。・高齢者や障害

者など介護などの福祉サービスを受けられる機能。これらの機能が近い場所にあったら良いと思います。
女性 50～59歳

福祉サービス 男性 50～59歳

障害児や障害者がもっと楽しめる所。うちの子の場合、サッカーを始めたので広場やサークルの情報が交換できる場があるといいかと（障害児・

障害者）。
女性 40～49歳

障害者のために施設があるといいですね。 女性 40～49歳

お年寄りの方もくつろげる場所、交流できる場所、もちろんバリアフリーで、トイレの数も多いと良いのではないでしょうか。幼児が使用しやす

いトイレも（小さめの可愛らしいトイレ）あると良いのではないでしょうか。
男性 40～49歳

自分自身が年を重ねて体調が思わしくない今、家族に迷惑をかけたくないと思う気持ちが増すにつれ老々介護で辛い状態になった時、岐阜市の特

養ホームの数の少なさが･･･有料ホーム（10万～15万）を利用できない人には大変な状況に追い込まれていくことが。。。何としても弱者にとって

特養ホームの新設が望まれます。交通の便の良い街中が無理としても今、入所待ちの多くの人たちのためにもどうか検討してもらえないでしょう

か。よろしくお願いいたします。

女性 60歳以上

岐阜市の福祉、子育ての場所が足りない。団体、施設などに場所なり部屋なり貸して欲しいです。私の子供はソーシャルスキルトレーニングが必

要ですが、それだけを行っている団体は岐阜市にはありません。障害児施設、病院には受けられる場所もありますが、定員がいっぱいで入れませ

ん。また作業訓練を受けたい発達障害児の数は年々増えているのに受け皿がなく、待機しています。そういう訓練が受けられる場所を開設してい

ただけたら私達親にとって救いの場になります。ご検討ください。

女性 30～39歳

中市民健康センター（岐阜市保健所、都通り）を売却して利便性の良い市役所跡地へ。各地区の保健施設を集約し中央保健センターとする。出来

れば高齢者介護施設も併設してはどうでしょう。
女性 60歳以上

大きな芝生広場を造り、その一部に小川を流し広場では幼児や子供がボール遊びや縄跳び、ドッジボールなどで遊び、大人はその姿を見守る。広

場の周りには藤棚などで日陰を作り、年寄りがくつろぎゆったりできる場所。その周りに保育園、幼稚園、老人ホームなど点々と建ち、広場は一

日中ゆったりとにぎわっている風景がいいと思います。

男性 60歳以上
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施設用途に関する意見【教育施設】 性別 年代

市民が働けて遊べて学べる場所。安くて学べる。それが仕事になるとか。技術を身につけることができるとか。そういうのがあったら行きたいで

す。いろんなことを身につけたい。無駄なことなんてないと思うので。
男性 40～49歳

休日になるとメディアコスモスの席が勉強する学生でいっぱいになります。子供から大人まで、いろいろな年齢層の人が使える学習スペースみた

いなものを作って欲しいなと思いました。
女性 16～29歳

大学や高校等の誘致。 男性 60歳以上

人を集める、人を増やす事、人口増につながる学校関係。 男性 60歳以上

メディアコスモスで勉強しようと思って行ってみたら鶯谷高校の生徒ばかりで（他にもいたとは思うけど）座れるところがなかったので、自習室

みたいなところができたらうれしい。
女性 16～29歳

メディアコスモスの中がただ広いだけでもったいない。図書が探しにくい。いすが少ない。学生に座られてしまう。 女性 40～49歳

子供を連れてよくメディアコスモスに行くのですが、近くにもう1箇所寄れる施設があるといいなと思います。例えば、科学館、美術館、公園な

ど。そこで疑問に思ったことを図書館で調べてみるなど、一歩進んだ学習ができると思うので。美術館、科学館に時々行きますが、「へ～」で終

わってしまうので、帰りに図書館で画集、伝記、図鑑などを見てみることで、より記憶に残っていいと思います。ショッピングモールは他にたく

さんあるので、そういった商業施設はいらないです。

女性 30～39歳

約30年前に結婚して名古屋市から岐阜市に転居した頃、名古屋にはパルコがない時代、岐阜にはパルコやおしゃれな服の店が多くあり、駅前は

ファッショナブルできれいな女性が沢山歩いていてすてきな街だなと思ったものです。ところが駅前も柳ヶ瀬もデパートを始めおしゃれな店が減

り、道を歩く人たちも地味な感じになっています。子供が小さいころ、よく駅から柳ヶ瀬に散歩し、服やおもちゃを買ったり食事やアイスクリー

ムを食べたりして、週末は楽しんでいました。今は飲み屋さんが多く、小さな子供や若い女性があまり楽しめないような街になっている気がしま

す。例えば岐阜女子大（長女が通学が遠く不便で諦めた）等の大学や専門学校が一部移転すれば若い女性が街に来て、生活、活動すればそれとと

もに周辺もおしゃれな雰囲気になっていくのでは？と期待します。人が増えればお金を使い、マーケティング的にも安定すると思われます。元気

な街になるためには常に人が集まることが必要だと思います。大好きな岐阜にかつてのようなにぎわいが戻ればと願っています。

女性 50～59歳

事務所や大学・専門学校があれば通勤・通学のために駅から柳ケ瀬を通り歩いて行ける距離ではあると思うので、跡地だけでなく駅からの道のり

も活性化してくると思います。成果発表や鑑賞も車で来て柳ケ瀬や駅前に行かずに帰るだけだと思います。それも駅前につくるべき。平日は仕事

で来る人や学生が駅から跡地まで歩く。休日は家族が食事や買い物の為に駅くらいまで歩く。以上により10階くらいまでは事務所や学校。11～30

階まではマンションが良いと思います。

男性 30～39歳

教育機関の誘致：近年都市部では、学生獲得のため、郊外にある学校の低年次やある学部だけを中心部に戻す動きがある。新規校の誘致ととも

に、岐阜薬科大学など不便な立地の学校、中心市街地に誘致することで昼間人口の増加や消費意識の高い学生の回遊を望むことができる。
男性 40～49歳

オフィスビル+大人の学び場+カフェ+コンビニがひとつになったビルが良いと思う。庁舎周辺はオフィスエリアなので大人向けの施設が良いと考え

ます。それに加えて保育所も併設（1日保育、夜の一時保育etc）があると便利だと思います。
女性 30～39歳

健康とスポーツと学習の場。 男性 50～59歳

岐阜は大学や短大が少なく、教育の面ではまだまだ他県へ出る学生が多いと思う。地元で学べる教育機関を増やして欲しい。 女性 50～59歳

大学を誘致できたら良いと思う。 男性 60歳以上

大学、高校など若者が学ぶ単独または総合（複合）施設により、常時若者がいるまちの中心とする。 男性 60歳以上

岐阜市には市立中学・高校で、レベルの高いところがない。市長が教育立志を掲げているにも関わらず、現状、東大・医学部に進学できる高校と

なると、岐阜高校くらいである。岐阜高校もしょせんは公立高校であり、ポテンシャルの高い学生は多いものの、公立のカリキュラムではその力

を最大限に引き出せておらず、トップレベルの私立高校と比較すると、学生の能力発揮の機会を多く逸している。そこで名古屋など、他県から学

生が呼び込めるようなレベルの高い私立高校を誘致することはどうであろうか。岐阜市の将来を担う若者を育て上げることにおいて、非常に重要

であると考える。

男性 30～39歳

レベルの高い私立の学校が必要。岐阜は高校のレベルが低すぎて、意欲のある者は名古屋の私立校を利用してしまう。 女性 30～39歳

新庁舎移転に伴い中心地の柳ケ瀬はますます衰退します。庁舎跡地には常時多くの人が出入りする施設が必要です。岐阜の中心に人が集まるよう

にしないと岐阜の未来はありません。（例：大学誘致（岐阜大学や薬科大学の一学部）、企業誘致、大手商業施設）。
男性 60歳以上

立命館高校の誘致。 男性 60歳以上

生涯学習や講演会ができるような機能があり、仕事帰りに学べる施設を希望します。 男性 40～49歳
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施設用途に関する意見【子育て支援施設】 性別 年代

子供が遊べる場所が欲しい。 女性 16～29歳

子供の希望でぎふメディアコスモス、ドリームシアター岐阜を利用したことがあります。正直言ってリピートするほど魅力的とは感じませんでし

た。子供を連れて遊びにでかけるとき、いつも選択肢の少なさに頭を悩まされます。気軽に立ち寄れて大人もワクワクするような場があると嬉し

いです。高齢社会の影響で多数派である高齢者の意見が何かと反映されがちだと感じます。未来を担う世代がもっと暮らしやすいと実感できる岐

阜市になって欲しいです。デイサービスと保育園が併設されている世代間交流ができるような場のイメージで、シニアと子供の両方が楽しめるよ

うな場所ができるといいです。

女性 30～39歳

子供が室内で体を使って遊べる場があるといい。児童センターとは違うモレラなどにあるような感じの。有料でもなるべく安く気軽に行けるくら

いの金額。
女性 30～39歳

子育て支援、学生や市民参加のまちづくり会議・高齢者も行きたくなる（利用しやすい）イベント、環境づくり。 女性 50～59歳

岐阜市内の認定保育園はかなり満員です。庁舎跡地に幼稚園機能を合わせもつ保育園を建設していただけるととてもうれしいです。最近は認定こ

ども園もいくつか存在していますが、詳しく聞いてみるとまだまだ幼稚園のような教育機能を持ったこども園はとても少ない様に思います。将来

を担う子供たちを育てるためにぜひともよろしくお願いいたします。働く親をもつ子供にも教育のチャンスをください。また小学校1～3年は学童

保育がありますが、4～6年は働く親を持つ子は夜まで1人で過ごすことが多くなります。4～6年（に限らず中学生も）でもみなで学び過ごせる施設

ができるといいです。岐阜市はまだまだ教育に力を注いでいる市町村とは言い難いです。駅近くの便利な立地でぜひ子供たちの為に活用してくだ

さい。

女性 30～39歳

休日も人が集まるにぎわいのある町にして欲しいです。人が住めばスーパー、コンビニも必要になるし子供を預ける保育所も子育てセンターのよ

うな所も必要だと思います。お正月に伊奈波神社に人が集まるようなにぎわいが欲しいです。
女性 50～59歳

子どもを預けるなど子育ての支援が受けられる機能ができる場所に活用して欲しいと思います。 男性 50～59歳

子育て支援センターなど充実してほしい。一人で子育てしている人を助けてくれる施設があるといい。 女性 50～59歳

病児保育とか、働く母親のために保育所。 女性 40～49歳

市民のみなさんの憩いの場となるように活用できるといいと思います。子育て中の方がのびのび過ごせる子供さんも思いっきり遊べたり学習出来

たりすることのできる場所があると良いと思います。
男性 40～49歳

待機児童を減らす事。 女性 60歳以上

子育て支援施設（新しくきれいな所）をもっと増やして欲しい。子連れでも気軽に行けるカフェやレストランが増えたらうれしい。 女性 30～39歳

機能しないハコモノの建設はしないで欲しい。それよりも余裕施設の有効活用を検討して欲しい。跡地には女性活用の職場、女性が働きやすい職

場のオフィス機能と働く人の子供を預かることができる子育て支援機能を考えて設置してほしい。
女性 50～59歳

今は子供が4年生と2年生ですので、どうしても子供が喜んで楽しくなるような施設があったら良いと思っています。子供と一緒に華陽校区から自

転車で行けます。年をとったらそんな具合にはいかなくなると思います。バスなどの交通手段が中心市街地まで充実すれば、高齢になっても行き

たいと思うと思います。（今はJRで乗換えなきゃ行けないと思っているのですが、知識不足でしたらすいません）メディアコスモスができたこと

は本当にうれしくよかったと思います。イベントや買い物などでたくさん人が集まることができる施設ができれば利用したいと思います。

女性 40～49歳

柳ケ瀬で行われているサンデービルジングマーケットや岐阜駅で行われているクラフト展はよく行きます。子連れでも楽しめる場が岐阜にももっ

と増えると出かける場所が増えてうれしいです。メディアコスモスへも行く機会があります。
女性 30～39歳

保育園を望みます。 男性 30～39歳

これから未来の子供達にとってどうしたら良いか考えてみると建物ばかりにお金をかけないで自然の中で体を使って楽しめる公園の中に遊園地の

機能も持ち合わせてあるとよいと思う。岐阜から三重県などに出かけている。スキーがしたかったけど、雪道が怖くて行けなかった。海に行きた

かったけど遠かった。地下、空中を利用していろいろ使ってください。

女性 30～39歳

岐阜市の福祉、子育ての場所が足りない。団体、施設などに場所なり部屋なり貸して欲しいです。私の子供はソーシャルスキルトレーニングが必

要ですが、それだけを行っている団体は岐阜市にはありません。障害児施設、病院には受けられる場所もありますが、定員がいっぱいで入れませ

ん。また作業訓練を受けたい発達障害児の数は年々増えているのに受け皿がなく、待機しています。そういう訓練が受けられる場所を開設してい

ただけたら私達親にとって救いの場になります。ご検討ください。

女性 30～39歳

オフィスビル+大人の学び場+カフェ+コンビニがひとつになったビルが良いと思う。庁舎周辺はオフィスエリアなので大人向けの施設が良いと考え

ます。それに加えて保育所も併設（1日保育、夜の一時保育etc）があると便利だと思います。
女性 30～39歳

保育園が増えるといいと思いました。 女性 40～49歳

大きな芝生広場を造り、その一部に小川を流し広場では幼児や子供がボール遊びや縄跳び、ドッジボールなどで遊び、大人はその姿を見守る。広

場の周りには藤棚などで日陰を作り、年寄りがくつろぎゆったりできる場所。その周りに保育園、幼稚園、老人ホームなど点々と建ち、広場は一

日中ゆったりとにぎわっている風景がいいと思います。

男性 60歳以上

子どもが遊べる場所を作っていただけたら嬉しいです。 女性 30～39歳

施設用途に関する意見【防災施設】 性別 年代

岐阜市の街中に食事をする場所は増えているが、公園・災害の避難地域が少なすぎる。緑の豊かな町。高齢者の住みやすい空間と安心に歩ける歩

行空間のある町に変えて欲しい。
男性 40～49歳

・各種申請など行う行政サービスがコンパクトなエリアにまとまった行政機能。・災害日本の避難場所など防災拠点となる機能。・高齢者や障害

者など介護などの福祉サービスを受けられる機能。これらの機能が近い場所にあったら良いと思います。
女性 50～59歳

災害時の避難所。食料のストックから支援物資場。救急医療サービスが有り、市民の憩いの森で癒されること。 女性 60歳以上

地震や災害時の緊急避難場所としての機能を持たせる場所とする。 男性 60歳以上
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施設用途に関する意見【駐車場・交通】 性別 年代

柳ケ瀬界隈の駐車場の不便さにほとんど足を向けていません。田舎方面から岐阜中心部へのバス等のアクセスの整備をお願いします。交通便利が

良ければ中心部へ行く人も増えます。中心部に若い人が集まる仕組みになれば、周囲の店舗も活気づき繁栄する気がします。先ず人が留まる仕組

みが大事だと思います。

女性 60歳以上

中心市街地が鉄道の駅から遠いにも関わらず自転車→道路整備が不足、バス→せめて100円で市役所に行きたい又車社会にするなら市役所周辺の駐

車場不便。
女性 50～59歳

駐車場は完備で作って欲しい。 女性 50～59歳

駐車場が安くあったらいいと思う。 女性 16～29歳

レンタル自転車乗り捨て場所がそこら中にあって、それなら年寄りでもウロウロできていいね。 男性 60歳以上

メディアコスモスのように休日も活用できる施設を作って欲しい。とにかく駐車場の充実をお願いします。イベント等が重なると市街地は駐車場

が少なくて困ります。岐阜市内は交通機関が充実していなく車の移動は必須です。すべての施設が満員になったとき、どれぐらいの駐車スペース

が必要かあらかじめ予測して計画してください。

女性 50～59歳

東部の方面から橋を渡ることは車の移動では大変です。全体的に駐車場が不便である。 女性 50～59歳

周辺に駐車場が少ないのでは。低料金の駐車場があれば近くの柳ケ瀬などに遊びや買い物、飲食もしやすくなると思う。 男性 40～49歳

何を造るにしても手軽に利用できれば何よりです。駐車場が無料であればより利用できると思います。 女性 50～59歳

問屋街を早く改革してきれいな町、利用しやすい町、移動もしやすい町にすべき。平和通りにリニアを作り100円でピストン。遅い時間まで走ら

せ、JRも30分ぐらいまで遅く走らせ、もっとにぎやかな誰もが楽しめる街に変えて欲しい。
男性 40～49歳

こんなに岐阜市のために何もしない議員達ははじめてみたから、古田知事と野田聖子このラインの15年間で岐阜から逃げて出る人たちが多い。私

は以前に札幌市に住んでいた。人口140万人くらいだったのが今は200万人です。同じ30年間ぐらいで60万人も増えている。岐阜市は減っている。

札幌は半年は雪が降る。岐阜は日本の真ん中。高速のインターもない。新幹線の駅も飛行場もない。柳ケ瀬インターは羽島から長良川の堤防の上

を関インターにつなげて金華橋くらいで岐阜インターか柳ケ瀬インターを作り上げる。佐藤ゆかりさんだけでシティータワー43、今度はタカシマ

ヤの南にまたビルができ、156号線も広くなっている。岐阜は他県より20年遅れている。本当だった。佐藤さんが言う農業改革も今は良く解る。世

界的に変わっている。野田聖子と古田知事に企業誘致を命がけでやらせ人口60万人位にはせめてして欲しい。そのためのオフィスビル又はサンプ

ルビル。他県の人は柳ケ瀬は知っている。岐阜がどこにあるかは地図でわからない。高速インターも地下街も関門トンネルや青函トンネルを見習

え。議員は皆「水が出る」で逃げる！

男性 60歳以上

岐阜は車生活中心の方が多いので、安価な駐車場が欲しいです。駐車場代ばかり気になってお祭りも買い物もゆっくり楽しめないです。長く滞在

できる工夫が欲しいです。
女性 30～39歳

気軽に自転車を停められる場所が増えたら通学で通るだけの人でも立寄りやすくなると思う。市民会館前の信号のところにある歩道橋の階段で道

が狭くなって自転車と歩行者がぶつかりそうになっているのを良く見る。
女性 16～29歳

車をとめる所が少ない。イベントをすると停めれない。 女性 40～49歳

中心市街地へいく手段として自動車は欠かさないです。大駐車場があれば多くの人が集まってくるのではないかと思います。 男性 40～49歳

20～40代は車で移動できることが当たり前で庁舎跡地に人を集める場合も必ずパーキングが必要。 女性 30～39歳

駐車場が広いと年齢の幅が広がると思います。施設を利用しやすいと思いました。 女性 30～39歳

どんな場になろうと駐車場は必ず確保しないと人は集まらないと思います。 女性 40～49歳

どんな施設にしても、第一に駐車場の確保。立体駐車場を作ってから施設の建設。 女性 40～49歳

岩滝に住んでいるので近い各務原でショッピングをし、駅を利用します。安い駐車場で停めてそこからいろいろ出かけられるといいなと思いま

す。高い駐車場、買い物をしないと無料にならない駐車場、ウインドウショッピングができると何回も出かけやすいと思う。道路の駐車禁止、コ

ンビニなども厳しいと時間に制限ができいろいろ回れない。

女性 50～59歳

駅から遠すぎるため、これ以上何らかの公共建物を造るのが無駄ではないか？交通手段が車となるため、多くの駐車場を要するがそこまでの土地

がない。新市庁舎では現在のような駐車場の空き待ちとなるようなことはあってはならないと思う。
男性 50～59歳

柳ケ瀬には無料の駐車場がありません。市役所までは年に数回行きますが、後に何処かで飲食といっても限られて場所と言えば柳ケ瀬以外になり

ます。車でしか移動できない高齢者にはどうしても無料の駐車場が必要であります。路上駐車は無理ですが、もう少し厳しい対応をした方がいい

のでは？

無回答 無回答

公共交通機関だけでは不便な所もあり、駐車場の広さは絶対必要です。やはり立寄りやすいのは郊外のような自由に車が出入りできることです。 女性 60歳以上

駐車場の整備と駐車するスペースを増やしてほしい。 男性 40～49歳

交通手段を充実させて欲しいです。現在、各庁舎は駐車場が少なく車で行けません。岐阜市民は車中心の生活の方が多い地域です。その生活スタ

イルに合わせた行政機能集約施設を作って欲しいと思います。また、庁舎周辺は駐車場がないため路上駐車が多く危険です。路上駐車を減らすた

めの工夫もしていただきたいと思います。住民の安全で充実した生活の為に市役所職員の皆様のお力に期待しております。

女性 16～29歳

駐車場があると良いと思います。 男性 60歳以上

柳ヶ瀬等に出かけられるように2時間ほど無料の大型駐車場が欲しいです。私たちの地域からは交通の便が悪いため最近はどうしても中心にでかけ

る事が控えめになり、駐車場（できれば安い方がよい）をたくさん作って中心でお金を使うと言っています。そうすれば駅まで柳ケ瀬までブラブ

ラできます。その周辺での習い事もやりたいと思います。大型スーパーへついつい出かけ、買い物、習い事、映画等と駐車場のある場所へ家族で

出かけてしまいます。孫もたまには柳ヶ瀬と思います。

女性 60歳以上

岐阜市は車社会だから無料駐車場があればとてもうれしいし柳ヶ瀬にももっと出かけるでしょうね。またいろいろな集合施設が沢山ある所に、慣

れてしまい一戸、別々でない方が老人には良い。
女性 60歳以上

同じ岐阜市内でも基本的に車移動であるため、よほどのことがない限り市街地にはいきません。また、バス停も近くになく市街地に行くには車を

使用する事が多いです。もっと気軽にバスを利用できる環境であれば市街地に行くこともあるかもしれないが、郊外の市民にとって市街地が活性

化したところであまりメリットを感じません。本当に岐阜市民なのかと感じてしまいます。車でも気軽に行ける施設や環境・設備だとありがたい

と思います。

女性 30～39歳

そもそもが税金の無駄遣い。でも決まった事なら私達市民はそのことに従わなければならない。柳ケ瀬があんなに淋しくなった理由はみなさんわ

かっていると思うが、駐車場が有料でさらには高いこと。マイカー時代だから公共交通機関を使うことも少ない。跡地を無料の駐車場にするのが

良いとも思ったが、それは絶対に無理。ならばせめて格安にしてみるとか（最初の3時間は100円以降30分毎に100円）柳ケ瀬に特に魅力は感じない

がもし跡地が格安の駐車場になってモレラや各務原イオンのような楽しい場所になれば人も集まるかもしれない。

男性 40～49歳

大規模駐車場の建設。 男性 50～59歳

庁舎跡地に何が建ってもいいが永年的に使える建物をつくってもらいたいし、駐車場は必ず広くしてもらいたい。メディアコスモスのとなりの計

画のようだが図書館だけで土日は駐車場がいっぱい。平日の職員の駐車場、公共交通の利用をしてもらいたい。
女性 40～49歳

柳ケ瀬に行くにはバス代やバスの本数を考えると自家用車利用になるため駐車場が必要です。どこに入れようかと悩むので駐車場を増やして欲し

いです。
女性 50～59歳
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施設用途に関する意見【駐車場・交通】 性別 年代

中心市街地に足が遠のく理由は無料駐車場がないことです。お金を払ってまで行こうと思う場がなく、ならばイオンなど大型ショッピングモール

へ行こうとなってしまう。何かイベントで柳ケ瀬に行くことがあるが全体的に古い建物が多く、さびれていて楽しめる気分にならない。無料駐車

場があればもっと気軽に行けると思う。

女性 30～39歳

駐車代金が必要な柳ケ瀬がさびれていかないように何とかできないものか。跡地活用を考えられたらと思います。 女性 50～59歳

私の住む地域はバスなどは出ているが本数が少なく中心市街地へ行くにも自家用車が必要となっています。そうすると駐車場の料金が必要とな

り、自然と市街地に行かなくなりました。柳ケ瀬付近も昔と比べて何もなくなり、学生の頃は通学の寄り道として良く遊びに行っていました。今

の庁舎の跡地にも何か建てるにしても駐車料金がかかってくると思うので、その辺なんとかして欲しいと思います。メディアコスモスは資格取得

のため何度も通わせていただきましたが、現在ではほとんど行かなくなってしまいました。すごくメディアコスモスは大好きな場所ですが、本を

読まない人、興味の無い人にはあまり関係のない場所です。市街地はやっぱり駐車場の料金がネックになっています。

女性 40～49歳

現在の中心市街地内にある市民会館等の施設が不要となる（他への利用、活用、再建等）ならば文化施設として新たに駐車場及びバス停併設の施

設にすることで無駄な施設建設とならないと考える。岐阜駅から名鉄岐阜駅からメディコスまでアーケードでつながる回廊を設けることで「歩

く・つなぐ・結ぶ」とコミュニティバス（一日乗り放題210円）のセットで利用しやすくする。

男性 50～59歳

祭り等のイベントの時に無料パーキングを作らなければ人は集まらない。名古屋まで20分ぐらいで行けれるので、買い物等でも名古屋まで行って

しまう。まずは「集客優先」駐車料金を払って柳ケ瀬・駅周辺に来るか？来ない。金を払うなら郊外のモールに行く。それが現実です。玉宮町が

にぎわっているのは人が多いから行こうか？と言う感じで、年々人が集まってくる。15年位前までは今ほど人はいなかった。まずは人集め！新旧

庁舎のどちらかのパーキングに無料で入れればそこから柳ケ瀬～駅周辺へと人は流れる。そしてバスに乗って最初の場所へと帰ってくる。

男性 60歳以上

街中の施設は駐車場があまりなく有料駐車場が多いので立寄りにくさを感じる。新しい施設でなくても無料の駐車場などでもいいと思う。 男性 16～29歳

公共交通手段、自動車利用どちらにも便利であること。自転車（レンタル）の拠点。 女性 50～59歳

メディアコスモスと柳ケ瀬の間にあり市役所は市民であればなじみの場所であると思います。ですからこの立地を利用して市バスのミニターミナ

ルとして待合室を充実して使いやすくする。さらに観光客用の案内所を併用して岐阜駅以外に岐阜観光の拠点としてPRを拡大していく。
男性 40～49歳

メディアコスモスの駐車場を開放してもらえると路駐の車が減るし、駐車場探しのウロウロ車が危ないので事故もなくなると思います。お願いし

ます。意見を聴いて下さりありがとうございます。
女性 50～59歳

何年後まで使うつもりかわかりませんが、現在のメディアコスモスの駐車場がなくなるのはすごく困るので十分な駐車場を確保して市庁舎を建て

てください。
男性 40～49歳

有料で駐車場を確保していただきたいです。 女性 50～59歳

住まいが芥見南校下なので、便利にいける交通手段と気軽に参加できる催物をやっているのがいいです。 女性 60歳以上

人が集まる場所にして欲しい。駐車場を考えて作って欲しい。 男性 30～39歳

施設ができるのはありがたいですが、安心して駐車できるスペースが十分に確保できるともっとありがたいです。 女性 30～39歳

今日でも現本庁舎へ行くにも公共交通を利用する場合、乗換えなければならない。料金も+市内運賃がかかる。免許を持たない高齢者はますます中

央に出て行かなくなるのでは。
男性 40～49歳

メディアコスモスがオープンしてから図書館で本を借りるだけでなくいろいろなワークショップやイベントもありとても楽しく参加させていただ

いています。休日やイベントなどでは駐車場がとても混雑して入出庫の際に今でもとても時間がかかることがあります。市バスの便も比較的良い

のですが、小さな子供連れの時はやはり車が便利でバスの中で迷惑をかけてしまうのではとの気持ちもあり、公共交通機関は遠ざかってしまいま

す。（慣れれば違うのかもしれませんが）新庁舎が現在の駐車場の場所にできることにより駐車スペースが更に狭くなり車で行きづらくなってし

まうのではと心配しています。

女性 40～49歳

駐車場の確保は重要です。 女性 30～39歳

大きい車に乗っています。車を駐車するスペースがあればいろいろと利用したいと思います。JRを利用して東京や大阪、京都へ遊びに行きます。

舞台やミュージカルなど岐阜や名古屋ではなかなか楽しめません。
女性 50～59歳

箱物はもうたくさんであるので、施設を利用する時に利用できる無料の駐車場をつくって欲しいです。 女性 50～59歳

駐車場が充実しているとありがたいです。 女性 40～49歳

有料駐車場なのでなかなか行かない。 女性 30～39歳

駐車場がなければ誰も来ないだろうし、お金がかかる駐車場でも建てるだけ損だと思う。 女性 40～49歳

交通機関の不便さ、自動車の駐車場の確保。 女性 60歳以上

高齢層の人口が増加するため、元気で生活するよう75歳以上はバス等は無料にして足腰を鍛え外に向けて行動し寝たきりを少なくする。 女性 60歳以上

何か施設を使えることはうれしいですが、何を造るにしても無料の駐車場をしっかり確保してもらえることを望みます。 女性 50～59歳

当地区から出掛けるには交通の便も悪く、バス代も高く、メディアコスモスに行きたくても駐車場がいつも満車で入れなくて一度も行けていな

い。柳ケ瀬地区も車で行っても駐車場が少なくてなかなか行けない。もう少し車で動きやすかったり公共交通が便利ならば柳ケ瀬地区にも行って

みたいと思います。

女性 60歳以上

イベント開催時に駐車場として開放して欲しい。（1時間100円程度）跡地利用決定時までで良い。初詣、花火大会、全国規模のイベント時のみ

市内西部、東部地区からのバスターミナル。
男性 50～59歳

駐車場（大型・無料）を作って欲しい。 男性 50～59歳

どんな形で活用するにも駐車場をしっかりと作って欲しいです。まだまだ車を利用しなくては不便な時（子供が4歳と2歳なので）なので、そこは

しっかりとして欲しいです。
女性 30～39歳

大きな無料駐車場が必要。 男性 40～49歳

無料の駐車場があればもう少し街中もにぎわうのではと思います。 女性 60歳以上

柳ケ瀬は駐車場がないから行きません。跡地には車社会なので何をつくるにしても駐車場の確保（無料）が必ず条件に入ってくると思う。 男性 16～29歳

庁舎跡地のより有効な活用のために、まずは公共交通機関（バス路線等）の整備がされることを望みます。岩野田北地区、特に粟野台、粟野西地

区はバス停まで15分（徒歩）ほどかかり、かつバス停までの経路は人通りが少なかったり街灯が少なかったりするなど、夜、バス停から自宅まで

徒歩で帰る際、とても安全とは言えない状況です。従って、バスを利用するよりも自家用車を利用して市街地へ行かざるを得ません。しかしなが

ら駐車場を探すのに苦労することもあり、自家用車ででかけることもためらわれることがあります。そのため、粟野台周辺にバスを通していただ

けるならば、バスを利用してメディアコスモスや庁舎跡地へ出かける機会も増えると考えます。跡地活用とバス路線の整備とあわせてご検討いた

だくことを切望します。

女性 40～49歳

跡地にも行くとなれば広い駐車場も必要でしょう。今の段階では移動手段として自家用車しか考えられません。 女性 50～59歳

駐車場無料の施設だと行きやすい。 女性 30～39歳
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施設用途に関する意見【駐車場・交通】 性別 年代

駐車場、駐輪場の整備が必要。 男性 16～29歳

駐車スペースもほとんどないため、駅周辺は行きづらい。バス等も充実しているわけでもない。バス停も中心部でないところに停留所になってい

る気がする。道がとても狭く歩きづらい。車も通っているので危ないこともある。
女性 40～49歳

土日駐車場の開放をして街中への集客を。 女性 30～39歳

安い無料の駐車場にして欲しい。どんな施設ができても行きやすい環境じゃないと行かない。 男性 30～39歳

大きな駐車場をつくっても良いと思います。柳ケ瀬に行ってみたい店はあるのですが、車で行くにはとても不便で結局行くのをやめてしまう。有

料駐車場も正直、とめにくい。（タワーとか）ワンボックスカーなので特に。もっと車で行きやすければ駅前や柳ケ瀬も盛り上がるのに！
女性 40～49歳

平面駐車場にして欲しい。 無回答 60歳以上

メディアコスモスにしても、新庁舎にしても駐車場（無料）の案内をわかるように何かで知らせてもらえば気楽に行けるかも？ 女性 50～59歳

メディアコスモスの駐車場を無料にしてください。 女性 50～59歳

ただの箱物を作らず意義のある場所を作ってください。駐車場がないと行かないと思うので、充分な駐車場エリアを作っていただけるとありがた

いです。
女性 30～39歳

1.岐阜市は交通の便がよくない。1.高齢者にやさしいタクシーがあると出かけられる。1.バスも低床バス（全て）にして欲しい。現在の庁舎の跡

地に行ける方法を確保して欲しい。
男性 60歳以上

条件付きの時間無料駐車場、街の買い物やバス利用、文化センターの行事などに使えるように。または使った人だけ無料に。管理経費を抑えて人

の流れを増やせるものがいいのでは？
男性 30～39歳

何を作るにしても駐車場が必要だと思います。メディアコスモスは駐車場が多いので助かります。市民会館は駐車場がないので、とても不便で

す。
女性 50～59歳

車移動中心の生活なので、中心市街地に駐車場がないと不便なので駐車場をちゃんとして欲しい。駐車場があれば庁舎跡地に新しく建てても気軽

に行けると思います。
女性 40～49歳

駐車場が本を借りると無料時間があるため行きますが、これが有料となると考えてしまいます。もし、施設などを作るのなら駐車場は隣にある

か、または1時間無料など。駐車場は重要です。
女性 30～39歳

柳バスのような循環バスもあれば更に良いと思う（駅から岐阜公園周辺までの1日乗車券を発売したら観光客も立寄るのでは。岐阜バスはトイカも

マナカも使えないのでその不便さの解消にもなると思う）。
女性 50～59歳

活用方法と併せてアクセス方法も整えるのが同じぐらい重要だと思う。 女性 40～49歳

跡地の場所まで行きやすいよう、駐車場の整備や歩いていくのに楽しいように歩道の整備、街並みを考えて欲しいと思います。 女性 50～59歳

岐阜市の中心となる場所なので、公共の交通機関を使えたり少しの運動をかねてだったり散歩がてらだったりで人々が集まる空間が出来たらなと

思います。
女性 50～59歳

メディアコスモスのイベントを跡地で開催して欲しいです。JR岐阜駅からの移動がバスになってしまうため、自転車で移動できる距離だと参加し

やすいです。
女性 50～59歳

駐車場があり、カップルやファミリーが楽しめる場所づくりをしていただけたらと思います。 女性 40～49歳

岐阜市中心とありどうしても駐車場代がかかるのでたとえば始め2時間は無料とかになるとありがたいと思います（各務原市の図書館辺りはそう

なっており本を読んだり公園で遊んで数時間過ごしても負担にならない金額です）。駐車場代が安くてメディコスも含めて一日周辺で楽しめる場

所をどうぞよろしくお願いします。

女性 30～39歳

駐車場（無料もしくは格安）そこからシャトルバス（無料もしくは格安）で市街地を回れるようにする。 女性 40～49歳

何ができるにせよ駐車スペースが必要です。 男性 40～49歳

駐車場が少ない。ほとんど車での移動が多いのでまず駐車場が目的地に近いほどよい。柳ケ瀬に近いが歩いてあちこち歩き回るより郊外型テナン

トの方がいろいろな店（飲食・衣料・雑貨・本と）揃えてあるので事足りてしまう。柳ケ瀬に魅力がない。面白い店が少ない。
男性 60歳以上

バス運賃はもう少し安ければ、中心市街地を活用する頻度も増えるのでは。岐阜は夏暑く、冬寒いので、短い距離でも歩く気が失せる（当方、他

県からの移住者です）。
男性 40～49歳

何にしても車で出かけることが多いので駐車場がないと出かける気になれない。市の中心なので、駅からはバスで出ていても自宅近辺からは本数

もなくなってしまう。何がよいのかわかりません。
女性 60歳以上

自宅近くにはバス停がなく、今の移動手段はほとんどが車です。駐車場が多くあると嬉しいです。 女性 40～49歳

どこへ出かけるにもバス代が高く、本数が少ないため出かけることが難しいので考えてください。 女性 60歳以上

どのサービスが受けられるにせよ、まとまって駐車できるスペース（例えば立体駐車場）が近くにあると安心して行けるのでお願いしたい。 男性 40～49歳

もっとバスで行ける岐阜市内バスの時間帯を増やして欲しい。 女性 30～39歳

無料の駐車場があれば活用すると思います。 男性 40～49歳

岐阜の人は必ず車で移動する為無料に近い金額で利用できる駐車場があれば市役所、市民会館、柳ケ瀬商店街への集客も見込めるのでは？ 女性 50～59歳

車を使った場合、まだまだ駐車する場所が少ないと思います。 女性 60歳以上

どんなものが出来たとしても、駐車場がなければなかなか行こうと思わないです。特に赤ちゃんなど小さな子供がいる場合は近くても徒歩や自転

車での移動は難しい。さらに駐車場があったとしても、料金が高かったりするとこれまた料金が気になり行かなくなってしまう。それだけ駐車料

金を払ってでも行きたくなるような魅力がある施設だったら別ですが。子育て世代は母が専業主婦であることも多く経済的にシビアなため、そう

でなければなかなか行きません。あくまでも子育て世代に限っての意見です。

女性 30～39歳

子どもを連れて遊びにいける環境になればうれしいですが、どんな施設になるにしても駐車場の確保（できれば無料、そうでなくてもメディアコ

スモス同様2時間無料）をお願いしたいです。ドリームシアター等を利用したくても料金が高かったり駐車場有料だったりしますので、そのような

かたちにならないよう、メディアコスモスのように利用しやすい環境にしていただきたいです。

女性 30～39歳

南庁舎については、是非市営駐車場（タワーパーキングなど収容台数の多い）にしていただきたいです。柳ケ瀬に人が行かなくなった理由には、

やはり駐車場が少ない、料金がかかることがあるかと思います（無料駐車には金額の規制がある）もっと気軽にちょっと寄ろうかという気になる

ためにも、安価で駐車しやすい場所が必要だと考えます。

女性 50～59歳

路線バスを利用して通勤しています。渋滞は気になります。中心街で車の渋滞を緩和するために少しでも駐車場を増やしてはいかがでしょうか。 女性 50～59歳
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施設用途に関する意見【駐車場・交通】 性別 年代

車で行くと駐車するのにお金がかかるので、1時間無料とか考えて欲しい。岐阜駅の辺だと名古屋駅周辺と値段があまり変わらないので、もっと行

きやすくして欲しいです。
女性 16～29歳

車で出入りしやすい環境であること（高齢者でも）。（施設ができた場合）各方面からコミュニティバスが運行されると利用も増えると思う。 女性 50～59歳

駐車場の利便性。 男性 50～59歳

岐阜市の中心街は行ってみたい店や施設が多くありますが、夏が暑く、冬が寒い中自転車や公共交通で出向くほどの魅力は感じられない。中心地

に車で気軽に出向ければ是非出かけてみたいと思う。駐車料金をかけたくないので、郊外の大型ショッピングモールにわざわざ出かけるか、電車

代を払って名古屋に出てしまう。名古屋往復の交通費と同等程度の駐車料金を支払う価値があるか？と考えるとやはり名古屋に出てしまう。立派

な町の名残があるのだから、そのままさびれてしまって欲しくないと強く思っています。民間の駐車場への影響を考えるのも大切とは思います

が、中心街を活気付かせるためにも車で楽に来れる街づくりを進めるべきだと思う。完全に街が死んでしまう前に、緑の区域全体を大型ショッピ

ングモールくらいに見立てて、人の出入りの簡便さを図るべき。メディアコスモスは比較的よくでかけますが、これも駐車場効果が何より一番。

施設が良くても駐車場が高かったらおそらく二度目は行っていないと思う。

女性 40～49歳

入りやすい駐車場（できれば無料）。 女性 40～49歳

市民の方が活用できる場所であり、岐阜の魅力が発信できる場所であってほしい。市役所には身体の不自由な方や老人の方が行くことが多いと思

うので、駐車場が立体では心配。青空駐車場がいっぱいあると良い。岐阜市は車が無いと生活できない地区が多い。人が集まらなければ土地の活

用ができない。人が集まれる場所であり、人が集まりやすい場所であってほしい。

女性 40～49歳

利用金額の安い駐車場があれば、中心市街地へ車で行くのが便利になります。高齢者のバス利用時に割引があれば、もっと中心市街地へ出向くと

思います（大型団地方面）。そして、高齢者に魅力なコンテンツが必要だと思います。
男性 40～49歳

駐車場・駐輪場を増やすと良いのではと思います。 女性 60歳以上

高齢者が増える中、JR岐阜駅周辺、柳ケ瀬、庁舎跡地の周辺は行ける公共交通機関を充実し、多くの人が集まる場所。 男性 60歳以上

どんな施設を作るとしても、駐車場が無いと活用しないと思います。 女性 16～29歳

交通手段、パーキングがないなら駅からシャトルバスなどあればうれしい。 女性 40～49歳

南庁舎を駐車場、市民会館を公園と駐車場、旧図書館を駐車場にする。 男性 60歳以上

大駐車場（時間により無料に）。 女性 60歳以上

大駐車場（柳ケ瀬の活性化、新市庁舎の駐車場（無料、例えば10時から16時限定無料）。 男性 60歳以上

活用方法に関する意見【民間への売却・貸付】 性別 年代

岐阜に根付いた企業の参画を募り「岐阜と言えばここ！」という場所になると良いと思います。岐阜が凝縮された施設ができることを望みます。 男性 30～39歳

より経済的効果の高い、多様性のある事業への活用が見込まれる民間への土地売却。 男性 60歳以上

転売または更地　結果的に無駄な建物（施設）を計画しても人は集まらないのでは。 男性 60歳以上

民間に売却して住宅商業エリアへ。アイディアは公では無理。民間の知恵を借りた方が良い。売却代金で市の負債圧縮を望みます。 男性 50～59歳

文化的機能の導入も併せて複合施設の開発を進めるにあたり民間のノウハウを活用することが望ましい。 男性 50～59歳

数百人レベルの集合できるイベントスペースがあるとよいかも。規模は名古屋市の金山駅すぐそばにあるアスナル金山よりも小さい方が良いと思

う。岐阜市は名古屋市より人口規模が小さいので維持費も考えるとよい。イベントの具体例としては中部国際空港の宣伝をしてもらうのもよいの

ではないかと思う。中部国際空港はトヨタ自動車の影響を大きく受けている民間色のある組織なのでやりたがるのではないかと思う。そのように

場所を提供すれば、岐阜市の宣伝やイベントをセントレアでも安く実行することができるのではないかと思われます。岐阜が観光や空港産業の発

展を願うのならば遊ばせておく土地よりも岐阜を発展させる企業などに貸し出すこともよいのではないかと思う。

男性 40～49歳

楽市ワールド岐阜（案）：岐阜県や日本各県の（できれば世界各地）物産、工芸品の展示販売、各地域のイベント紹介会場【目的】・いつ来ても

各地の物産が見れる買える・出店は格安でまさに楽市【本企画の特徴】1.一定の面積のブースを賃貸する。賃料は無料か格安。期間は1年単位とす

る。2.販売員の経費を削減するために建物内（庁舎）にアパート施設を作り格安で提供する。3.各店舗の内容は自主企画として出展希望組織に一

任する。ただし店舗内容およびデザインコードを製作し混沌とした内容にならないように外部委員制度にて管理する。4.出展組織は、町・区・市

などの行政機関とし、それぞれの地域で個人や商店、企業などの希望を募り受け付ける。岐阜県を中心とするが、各都道府県や世界各地からの出

店を目指す。5.物産、工芸品の展示販売拠点としてだけでなく、地域の催事の紹介など観光に結びつける。6.各店舗の売り上げに応じて運営費を

徴収。飲食店の賃料などにより運営経費を捻出。出来る限り市税を使わない。7.岐阜市民および市外県外の多くの方も一度は見たい、買い物をし

てみたいと思う施設を目指す。

男性 60歳以上

文化ホールも市民病院も庁舎跡地へ移すようなことはするな。税金で守るような施設は不要。PFIとか。行政マンがネタを考えてもロクなことにな

らない。無条件で民間に土地売却してもいいくらい。
男性 40～49歳

はっきり言わせてもらうなら、高いお金を払ってまで（駐車場代、飲食代、洋服、雑貨等）行きたいと思える場所がないことに詰まると思いま

す。なぜ郊外の大型店ばかりみなさん行きたがるかというともちろん駐車場が無料という点にあると思いますが、家族で一日過ごせるという点に

あると思います。同じ岐阜でありながら、なぜ高山などはあれだけ観光客が訪れるのでしょうか。そのあたりに答えは有るような気がします。柳

ケ瀬周辺やその近辺全ての空き店舗を格安ではなく、無料で貸し出すなど思い切った手段を取らないといつまでたっても変わらないと思います。

インターネットやSNSがこれだけ発達した時代なのですから、ニーズはきっと有ると思います。ぎふメディアコスモスから岐阜駅ぐらいまでの間で

どこの道、どこの脇道に行ってもおもしろそうな店（飲食、雑貨、お土産、B級グルメ等）がたくさん軒を並べていれば自然と人は集まってくると

思います。一度には無理でも少しずつ変えて行ったら良いと思います。

男性 50～59歳

民間に任せた方が良い。 男性 50～59歳

活用方法に関する意見【環境への配慮】 性別 年代

土壌汚染がなければOK。 男性 16～29歳
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活用方法に関する意見【緑化等（省資源・省エネルギー）】 性別 年代

高いビルではなく、自然豊かなたたずまいになると良いです。 女性 60歳以上

武蔵野市は、市役所本庁舎や公共施設に隣接する場所に新武蔵野クリーンセンターが整備されています。この施設は、その立地条件とゴミ焼却炉

による発電機能を活かし、近隣の公共施設へのエネルギー供給を行います。ゴミ発電に加え、地震等の災害時に強いインフラである都市ガスを活

用したガスコージェネレーション設備を導入し、通常時は近隣公共施設へ供給する蒸気量の安定確保や電力需要増大時の売電量ピークカット、災

害時は災害対策拠点となる市役所等に必要な電力供給し、かつ自ら焼却炉を再稼働が可能となる自立・分散型エネルギー供給拠点となっていま

す。岐阜市の庁舎跡地にこのような焼却施設を設けてはどうかと思います。公用施設だけでなく、エリアとしてエネルギー供給が可能となれば、

スマートシティ、スマートコミュニティ化も可能となり、エネルギーの地産地消にもつながるのではないかと思います。また、単なるごみ焼却施

設ではなく、屋外で自然を楽しめたり、環境学習の場となればと思います。当然、町の中心部ですので、町の顔としての機能である賑わいも創出

のため、イベントもできるようであればいいですね。なかなか理解されにくい施設だと思いますが。

男性 40～49歳

中心地に憩いの場所ができると良いのですが、金公園等の場所がすでにあるので、世界中の注目を集めるような未来のエコ都市（エコ街）を作っ

ても面白いと思った。これが一番新しくてかっこいいと思います。道路はWPC（強化木材）でできていて、水が循環して（もちろん太陽エネルギー

が理想です）温暖化対策（花粉症にも良いと思います）や間伐材使用による荒れ山対策にも良いと思います。住居も2階建ての太陽光発電等のゼロ

エネルギーシステムでできています。車もトヨタのミライみたいなものです（電気自動車）。人は住みません。みんなが自由に過ごせる空間にし

ます。自由に食事をとることもできます。その代り、誰かが管理をします。いろいろな商店も2週間ごとの契約更新で出店できます。自然豊かな岐

阜に住めて幸せです。

女性 30～39歳

活用方法に関する意見【財政支出の軽減】 性別 年代

高層の市庁舎新設には賛成できかねます。大きな箱ものを作った代償が損失であることは、何年も前から県の施設で立証済みだと思うのですが、

同じ道をたどる気がしてなりません。もっとコンパクトで低層の建物を望みます。再開発で成功している都市、西宮市（デパートとモールと公共

の建物）や山陽地方のどこかの都市（名前は忘れました）を参考にして、採算も考えて計画してください。

女性 50～59歳

税金の無駄遣いは許せない。 女性 50～59歳

あまりお金を使い過ぎない計画であって欲しいなと思います。 女性 16～29歳

サービス向上、多目的機能の庁舎を希望しますが、予算がかかりすぎるのは困ります。税金を有効利用して頂けることを切に願っています。多様

な声を集めて、その中からより厳選をして岐阜市民が納得のいく、市民に賛同してもらえるような岐阜市庁舎を期待しています。
男性 40～49歳

跡地に関する案はありませんが、新庁舎について言わせてください。変に華美で立派な建物は造らずにシンプルで低予算で建築をお願いしたい。

大きな建物をつくり、図書館が陰になったり圧迫した感じになってしまうのはいやです。
女性 40～49歳

箱物ばかり立派で市民に還元できないようなものはつくってほしくない。税金を大切に使ってください。ふるさと納税をもう少しアイディアを出

して税収を増やしていただき、跡地整備を充実させてください。
男性 16～29歳

税金を使う事業なので、無駄遣いのないようにくれぐれもお願いします。華美過大な施設はいりません。商業施設を作るのであれば税金でなく民

間の資金でお願いします。
男性 30～39歳

跡地活用は市民の税金で行われると思いますので、無駄のないよう有効に使えるような施設を作ってください。 女性 16～29歳

仮に公共施設を設置する場合は、将来の人口増は見込めないことから利用動向やランニングコストを慎重に検討する。 男性 60歳以上

かかる費用はあらかじめ教えておいてほしい。 男性 16～29歳

楽市ワールド岐阜（案）：岐阜県や日本各県の（できれば世界各地）物産、工芸品の展示販売、各地域のイベント紹介会場【目的】・いつ来ても

各地の物産が見れる買える・出店は格安でまさに楽市【本企画の特徴】1.一定の面積のブースを賃貸する。賃料は無料か格安。期間は1年単位とす

る。2.販売員の経費を削減するために建物内（庁舎）にアパート施設を作り格安で提供する。3.各店舗の内容は自主企画として出展希望組織に一

任する。ただし店舗内容およびデザインコードを製作し混沌とした内容にならないように外部委員制度にて管理する。4.出展組織は、町・区・市

などの行政機関とし、それぞれの地域で個人や商店、企業などの希望を募り受け付ける。岐阜県を中心とするが、各都道府県や世界各地からの出

店を目指す。5.物産、工芸品の展示販売拠点としてだけでなく、地域の催事の紹介など観光に結びつける。6.各店舗の売り上げに応じて運営費を

徴収。飲食店の賃料などにより運営経費を捻出。出来る限り市税を使わない。7.岐阜市民および市外県外の多くの方も一度は見たい、買い物をし

てみたいと思う施設を目指す。

男性 60歳以上

岐阜市は県庁所在地であるが故に県の施設と市の施設が重複して点在し、機能的にも効率的にも活用されていないと感じています。（人口に対し

て施設が多い）市庁舎跡地に多くの税金を使って新たな公共施設を作っても住民税が増えて継続的に活用されなければ運営費にも多くの税金が費

やされ結果的にお荷物になってしまいます。やはり市庁舎跡地にできる施設は岐阜市の中心地に位置することを活かし、既存の施設と連携できる

公共施設とし、運営はコンセッション方式により民間に任せていくべきだと考えます（PFI方式で建設から民間資金の活用も可）更に言えば、街に

人が増え、賑わいを取り戻せるのであれば民間の施設でも積極的に誘致するべきであると考えます。

男性 60歳以上

他地域に住む者の税金を投入して赤字に垂れ流しが続く施策を採用しないように留意してほしい。例えば市立商業高校への税金投入を抜本的に解

決しようとした市長に対して市民ではなく税負担をしていない者による批判を優先させることは市民軽視としか言いようがない。所謂箱物行政は

節度を持って維持管理費用も考慮した上で財政上の負担軽減を十分に考えていただきたい。

男性 50～59歳

市の所有物であっても管理運営はボランティアに任せ、市の職員は置かない。市に負担をかけないよう工夫してはどうかと思います。 男性 60歳以上
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その他の意見【庁舎移設の必要なし】 性別 年代

メディアコスモスの利用が増える中、この施設活用を妨げる工事を行うことを反対します。せっかくメディアコスモスによって人が集まり文化交

流を深めているのに駐車場が減ったり駐車料金を上げたり日当たりが悪くなったりしないようにして欲しいと思います。移転自体反対です！
女性 40～49歳

現庁舎に建て替えを望んでいたので、このアンケートの意には沿えません。せっかくのメディアコスモスの景観はどうなるのか？庁舎跡地に施設

をつくっていただいても七郷からは遠いです（老人には）。
男性 60歳以上

跡地利用も考えずに市長の独断専行での移転新設は納得がいかない。県庁舎を始め、大垣市、各務原市なども庁舎新設の話が持ち上がっている

が、どの完成予想図も行政側、住民側の利便性を考慮した１フロアを広くした横長設計。屋上には太陽光発電で電気代節約の工夫も。ところが岐

阜市はどうだろう。18階建ての超縦長？市長が横を縦にしたと聞くが、なぜ？各フロアの部署は位置も決まっていないという現状。上層部は空き

フロアになるとも。2020年の3年後に完成を目指すらしいが、なぜ急ぐのか。細江市長の任期があと1年余りできれるからか。少子高齢化は更に進

む。人口減少も更に進むことは必至。高齢者がエレベーターで各部署を上下するのは大変なこと。広い1フロアに関連部署を集約した方が横の連絡

もスムーズになり、高齢者も申請や手続きが楽になるはず。県から買い受けた駐車スペースも土壌汚染問題でトラブル！豊洲市場移転騒動とそっ

くり。まさに岐阜市版。そもそもメディアコスモスは図書館の役割、機能だけで十分だったのに大きくしたために庁舎、駐車場のスペースがなく

なったのではないか。細江市長の思いつき、独りよがり、無計画な市政には飽き飽き。

女性 60歳以上

公園などにするのは無難だけど、どれだけ利用するか。排気ガスもあるし、日当たりもわからない。メディアコスモスの駐車場はいまくらい必要

なので、市民会館を庁舎跡につくって現市民会館に駐車場か新庁舎をつくるのも。新庁舎を図面通りつくるとメディアコスモスの日当たりはどう

なるのか心配。どこかに仮庁舎をつくって現庁舎の場所に本庁+南庁舎を統合した建物を建てて南庁舎のあとに駐車場をつくるとおさまりがいいよ

うに思います。メディアコスモスは今の景観がいいと思います。平面駐車場も含めて。夢物語ですが、本庁舎の跡に百貨店を誘致して南庁舎跡の

幅で東西に久屋大通公園のような大きな通りをつくり、SHOPをいれると人は集まりそうですが。バス通りとはねじれの位置で地下鉄でもできると

駅前に人が来そうな気がします。

男性 40～49歳

緑に囲まれ、とても良い雰囲気のメディアコスモス。テーマもみんなの森とついているのに、その隣に新庁舎を建てられることにすごく不安で

す。
女性 40～49歳

庁舎を立派にする必要がわからない。岐阜市には体育館もまともなものもなく、市民プールでさえない。広い公園もなく、メディアコスモスの近

くには駐車場も少ない。柳ケ瀬にいたっては店さえどうなっているかわからなくこちらも駐車場はすべて有料。人がくるわけがない。庁舎よりも

市の設備すべてを平均的に見直してほしい。

男性 16～29歳

メディアコスモスの前に新庁舎を建設すること自体反対です。眺望が悪くなるため。 女性 30～39歳

現庁舎跡地に新庁舎を建てるべきである。町はすでに作られており、500ｍ程度離れたところに作るメリットがない。現庁舎の駐車場などを利用

し、同じ場所に作ることにより多くのメリットがある。現在のあらゆるシステム（バスや周りの店など）を利用することができる。予定地のもと

もとの持ち主は知らないが、新たに土地を準備する予算が無駄である。町の中心からも離れており、ますます柳ケ瀬が衰退する。現在の柳ケ瀬を

見て、役所（人が必ず集まり多くの人が働いている）が繁華街から離れる感覚が理解できない。移転ありきのアンケートではなく、立て直しか移

転かをまず住民に問うべきである。そもそも、メディアコスモスの建物そのものが正解であったかどうか検証すべきである、何か客観的な数字で

町にとって良いことがあったかどうか提示してから議論すべきである。率直に意見を言えば、跡地として良い考えは特にない。市が作れる施設で

は限界がある。映画館などを市が作れるとは考えられない。現実的な案は病院や役所や文化会館などであるだろうが、現在すでにあり、病院など

を作ってもそこに派遣する医師の余裕は岐阜県にはない。

男性 16～29歳

その他の意見【その他】 性別 年代

若い人達が岐阜市内に留まるような魅力ある町づくりをお願いしたい。 女性 60歳以上

兎に角、せっかくの空き地ですので、繁栄につながる街づくりをお願いしたい。一部の権力者に流されない、毅然とした岐阜市を思う人たちに

依って素晴らしい我が岐阜市にしてください。私が中心部に行けないのは、暇もないのですがメディアコスモスに少し不満があり行きにくくさせ

ている。柳ケ瀬に引き寄せられる魅力が無いからです。今後も街づくりに大いに期待しています。岐阜市の為にどうぞお力を注いでくださいま

せ。お願いします。

女性 60歳以上

これ以上ハコものはいらない。メディアコスモス周辺が開けて見通しも良い。庁舎跡地もうっそうとしているので、建物を造らず風通しをよくし

て欲しい。
女性 50～59歳

あきらかに岐阜の町は活気がなくなっているので、人を呼べる何かを作らなきゃいけないと思う。このままでは、さびれていくばかり。柳ケ瀬も

シャッターばかり。残念です。そしてやっぱり市民のためになるものもできて欲しい。頑張ってください。私は岐阜が大好きです。どこにあるか

分からないとか岐阜って書けないとか、全国のTVで言われていても私は岐阜が大好きです。魅力もあると思います。都会がいいとは思わないで

す。自然もあってステキな岐阜。頑張れ岐阜。

男性 40～49歳

跡地に関することではないのですが、アンケートをとる年齢層に少し疑問を感じましたので書かせていただきます。大学へ通う18～22歳までの年

齢層は大学が県外だったり市外だったりする人が他の年齢層に比べて割合として高いため、高校生や社会人の方々と比べて岐阜駅から離れたとこ

ろへ足を運ぶ人は少ないと思います。下宿をしている人も多いので、なおさら差が出るかと。そのため、16～29歳という風に一括りにするのでは

なく、16～18、18～22、22～29といったように分けてみた方がより効果的なアンケートを集約できるのではないかと思いました。不必要な提案で

申し訳ありませんがご検討いただければ幸いです。誤字も多くて見辛くてごめんなさい。

女性 16～29歳

子供からお年寄りまでが気軽に楽しめる場所にして欲しい。 男性 40～49歳

駅から離れていてなかなか行く気がしない場所なので、かなり魅力のある物を作らないと人は行かないと思う。 女性 40～49歳

中心市街地にワクワク感がありません。必要だから行く、すぐ帰るという場所になってしまいました。イベントも工夫されていて楽しいと思いま

すが、日常魅力を感じない場所だけに足が向きません。これからの岐阜市がよりよくなる様、アンケートが活用されるよう願います。
女性 40～49歳

親子、家族で楽しめる場所にして欲しい。 男性 40～49歳

柳ケ瀬が一番にぎわった頃の活気が出てくるとよいと思いますが、そのころを覚えている人が少なくなっています。市電が走っていたころや何か

電車と一緒にできることはないかと思います。岐阜ってどこ？と言われるのが淋しい。岐阜ならではの物・材料を期待します。
女性 50～59歳

若い子がたくさん集まる場を設けるべきだと思う。商店街という場所がせっかくあるのに、なぜ使えないのか。多少お金がかかったとしても、あ

の場を発展させれば人も集まるし、もっと観光客が来ることで豊かになる。岐阜駅はJRと名鉄とバラバラなので地下（駅チカ）を作ってみればど

うかと思う。10年20年後のことを考えてもっと大事業をしてもいいと思う。

女性 16～29歳

ぎふメディアコスモス、大変気に入ってます。本を借りても近く（岐阜駅）で返本出来るのでうれしいです。音楽会等ぜひ行きたいと思います。 女性 60歳以上

私が住む地域は堤防が多く夜真っ暗です。バス停から徒歩で帰宅する際街灯すらなく危ないと思います。高校生の子も利用する道で安心な夜の街

づくりもして欲しい。
女性 16～29歳

岐阜バスについて：運転が荒かったりお客への態度が雑な人がいます。私の家までは280円で3カ月定期を買いました。210円の所から月に何度か乗

るのですが、それでも乗り越し賃金が発生するのはおかしいと思う。
女性 16～29歳

メディアコスモスでやっている無料英会話などとてもステキだと思いました。もう少し回数を多くして下さるといい。 女性 16～29歳

正木マーサへバスでJR岐阜から乗った時、バス停が何個もあって戸惑った。ケータイナビで見た時、どこのバス停で停まるのか初めての人でもわ

かるといいと思った。
女性 16～29歳
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その他の意見【その他】 性別 年代

岐阜バスのアプリがあるといい。私は岐阜市に住んでまだ1年ぐらいです。岐阜県民としては何度も来ていた地ですが、住んで感じることは多くあ

ります。昔、学生のころメディアコスモスが出来る前の周辺をマラソンしました。何ができるんだろう？そう思って走っていたことを覚えていま

す。つい先日、メディアコスモスに初めて行き、こんな素敵な場所ができたんだ！と感動しました。木のぬくもりを感じて大人から子供まで性や

国もばらばらな人が自分の好きな時間を過ごせる。これから岐阜はどうなるんだろう？母が若い時は柳ケ瀬はすごい人だったと聞きました。今は

まだ暗い所や賑わいのないところもありますが、若い方もイベントをやったり新しいお店ができたり、少しずつ岐阜市も変化しているんだと日々

感じます。これからもっと、ちょっとそこまで歩きたいな。と思える街になっていけたらいいと思っております。

女性 16～29歳

水漏れなど問題もあるけれどメディアコスモスは建物のデザイン、雰囲気がよく、岐阜市民にとって良いものを作ってもらえたと思っています。

来場者も多くみんな気に入っているのだと思います（ただ駐車場は狭い。新庁舎が建ったらもっと狭くなるのではと懸念されます。
女性 50～59歳

メディアコスモスに子供達と（小学生・中学生）行く場合、本をまとめて借りるために必ず車で行く。だから帰りに寄るとしてもパーキングがあ

るタカシマヤ程度。柳ケ瀬の小さな商店街を見て回ったりするのは面倒。・まちなかを回遊する気にさせる飲食店や雑貨、食品店などあるのか不

明。回遊しても薄暗くシャッター街の古い商店ばかりでは？と思い込んでいる為、歩き回ろうと思わない。タカシマヤを見たらすぐに帰る。子供

の頃は（20～30年前）は近鉄百貨店とタカシマヤがあり、2店をはしごして母と柳ケ瀬で飲食して、商店も見て回った。今ははしごする店がない。

女性 30～39歳

岐阜市内には市民の利用頻度が少ない建物が数多くある。経済繁栄時に各所に設立された箱もの建築であるが近年利用者が減少の一途で維持管理

費が財政を大きく圧迫している。人口の減少や地方分散（利用者）等が今後ますます進行すると思われる。膨大な費用（税金）を投入した事業は

今は先見性がなかったとしか言えない。跡地の活用は建物や施設等の計画は十分に慎重にすべきである。目先の状況及び一部の政財者等の意向で

決めるのは今日の間違った施設と同じになりかねない。

男性 60歳以上

高齢者の方が集まる施設や機会はたくさんあると思いますので、若者や20代30代の人たちが集まる施設や機会を提供していってほしいです。でな

いと税金が未来のために活かされていないと感じます。
女性 16～29歳

信長記念館はいりません。金の信長もうかいミュージアムも反対されていたでしょう。市民は求めていません。 男性 50～59歳

どちらにしてもお役所仕事ではなくサービス業をして欲しい。市民のためにサービス業をして欲しい。役所はいつになったら市民のために仕事を

するのですか。8：45～5：15なんて役所だけですよ！正職は申請に行きたくても5時30分過ぎは閉まっているので自分が仕事を中抜けしていく方法

しかない。市役所の人間は就業時間中にBKに行き喫煙コーナーで煙草を吸っている。どう考えてもおかしいでしょ。もっと市民の為にサービス業

をしてください。

女性 40～49歳

駅から遠すぎるため、これ以上何らかの公共建物を造るのが無駄ではないか？交通手段が車となるため、多くの駐車場を要するがそこまでの土地

がない。新市庁舎では現在のような駐車場の空き待ちとなるようなことはあってはならないと思う。
男性 50～59歳

郊外型の大規模ショッピングモールの発達で地方各地の中心市街地の商店が疲幣し、シャッター街化している中、行政と地元商業者が工夫・努力

しコンパクト（歩きを中心に周遊できる）ながら活気があり人が集まる街の好事例として静岡市があります。政令都市であり、また、歴史ある都

市ですが製造業中心に海外シフトが進み空洞化しがちな中で老若男女を問わず気楽に街歩きやウィンドウショッピングを楽しむことができる街づ

くりの成功事例だと思います。小口分散した商業施設やオフィスビル、住居ビルの建設ではなく、JR岐阜駅からメディアコスモスまでの2kmの範囲

の中で文化や教養、ファッションに触れながら楽しむことができるエリアの中核基地に再生願いたい。

男性 50～59歳

岐阜女子短大を移転されると良い。 男性 60歳以上

メディアコスモスのように雨漏りが続く欠陥施設はごめんである。平凡で丈夫で長持ちして使い勝手の良いものを作ってください。奇をてらった

変なものに税金を使われたことは市民として悔しいし残念無念です。
女性 60歳以上

みなさん、行政も無理なく長く親しまれる場所になると願います。小さいころから親しんだ市役所の思い出も消える事のないようにとおもいま

す。
女性 60歳以上

岐阜中警察署を移動する。 女性 50～59歳

市民の過ごしやすい街となる様、また観光の目玉となるような跡地利用ができると良い。 女性 50～59歳

80歳になります。あまり参考になるお答えができなくて申し訳なく思っています。 女性 60歳以上

働く女性を応援する施設を作ってください。・雇用が生まれる施設を作ってください。・月に数度しか使用しないような建物を作るのはやめてく

ださい（イベントごとや各種PR等）（例：旧未来会館）・柳ケ瀬周辺での買い物・飲食店は行く人が少ないのでそのような施設を作っても客は初

めだけで後々足が遠のくと思います（駐車場が少ない）。

女性 40～49歳

住みよい岐阜市になりますように･･･と思います。 女性 50～59歳

庁舎跡地周辺には岐阜バスや柳バス、クルクルバス等公共交通網がめぐらされている。活用するのではないか？高齢にはバスは不可欠です。（運

転させたくなければ交通網を考慮あれ！）多目的な広場（会議や勉強用、物作りができる場）、貸室（練習用）子供用（小さい子供と母親用の遊

び場）野外（いこいの場、ベンチとテーブル）。

女性 60歳以上

柳ヶ瀬は市の中心部より少し離れているため、用事がない限りそちらの方へは行くことはありません。メディアコスモスさえもまだ行ったことが

ないです。庁舎跡地が是非行ってみたい！と思えるような場所になるといいと思います。
女性 50～59歳

新しく建物を建てるのではなく、今の建物を活用し（リフォームを含む）役立てて欲しい。 女性 60歳以上

そもそもが税金の無駄遣い。でも決まった事なら私達市民はそのことに従わなければならない。柳ケ瀬があんなに淋しくなった理由はみなさんわ

かっていると思うが、駐車場が有料でさらには高いこと。マイカー時代だから公共交通機関を使うことも少ない。跡地を無料の駐車場にするのが

良いとも思ったが、それは絶対に無理。ならばせめて格安にしてみるとか（最初の3時間は100円以降30分毎に100円）柳ケ瀬に特に魅力は感じない

がもし跡地が格安の駐車場になってモレラや各務原イオンのような楽しい場所になれば人も集まるかもしれない。

男性 40～49歳

市政運営にかかわっておられます皆様に感謝いたしますと共に市民が心から喜べる施設が出来ます事、心から願っております。 女性 60歳以上

メディアコスモスはデザインはかっこいいが場所の配置がわかりづらい。読書スペースが狭すぎて勉強利用ができない。市民が何回も行きたくな

るような場所にしてもらいたい。
女性 40～49歳

岐阜市民会館も古くて果たして活用ができているのか疑問です。新庁舎と同時に活用を考えてみてはいかがですか。 男性 50～59歳

岐阜のお土産ものも揃えたら観光スポットにもなるのではないでしょうか。跡地の活用期待しています！ 男性 40～49歳

金華山ロープウェイからのシャトルバス、岐阜駅からのシャトルバス、伊奈波神社からのシャトルバス、庁舎跡地からシャトルバス。県民市民観

光客が沢山集まれる織田信長記念館を創る。美濃を征する者は日本を征する。商業、文化、政治の中心地であり岐阜の名を載いている県民市民一

人ひとりに自信と誇りを持って生きる活力を与える館。なんで美濃であるかを問う。日本中の交通の要所に位置していたからだと思います。今も

全く変わりません。岐阜市民であるというプライドを各々が持つべきである。市役所のみなさんももっともっと自信を持って行政の運営に頑張っ

てください。18歳投票に的を絞って市政にできる大人としてのプライドを小学校・中学校の教育にかけてください。海外の日本人学校で学んだ生

徒が現地の外人教師に14歳になるとGパンをはかなければなりません。14歳を大人の仲間ですよ！と指導しているそうです。

女性 60歳以上

人気居住エリアにしておしゃれな風景にしていただきたいです。岐阜の観光地図を置いていただきたい。障害者が相談しやすく明るい庁舎。まだ

まだ障害者が通りにくい街だと思います。
女性 50～59歳
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七郷地区から市役所周辺へのバスを増やして欲しい。そうでないとなかなか行くことができない。 女性 40～49歳

幅広い年齢層に適合した楽しめる場所になるといい。 女性 60歳以上

治安のよい状態にしていただきたいです。学生が多く集まると思うからです（通学下校中）。大人は車移動で平日は子連れ親子が集う場となると

思います。
女性 40～49歳

庁舎跡地の活用も大事かもしれないが、柳ケ瀬をどうにかしないと。 女性 30～39歳

メディアコスモスを作った時にも何度も雨漏りをして修理を行うということをしていたこと。普通の事ではあまりありえないことが普通にされて

いる。欠陥建物として税金を使っていくことはどうなんだろうという所から建物に対してのことや一部の人しか使うことができない施設を作ると

いうことはどうなんだろうという疑問は残る。市民のためになるものは何なのかを今一度考えて活用することをして欲しいと思う。こういったア

ンケートをするということでちゃんと少数意見でも耳を傾けて欲しい。

女性 40～49歳

今更いうのもなんですが、市役所本庁舎を現メディアコスモスに移転してから現市役所跡地にメディアコスモスを新設していれば柳ケ瀬に近く活

性化につながると思います。また市役所本庁移転の為、近隣の土地を購入しなくても良かったと思います。このため、先の見識がなかった細江市

長、市議会議員、市役所役職者の責任は大きいと思います。もっと税金の使途を考え市民の負担を少なくするようお願いいたします。

男性 60歳以上

市街地に住んでいる者はどうしても車で行ける大型ショッピングモールなどで買い物は済ませた方が便利である。そのような施設が数多くできた

ため、中心地にショッピング性のある施設はあまり求めない。ただ、ここに行かないと食べられないとか感じられないとか他では出来ないけどこ

こなら可能にしてくれるとか、やはり他にはない特別感が感じられる場所であって欲しい。未来への負の遺産とならないよう自然に戻れるような

時代に合わせて利用の目的の変化にも対応できる柔軟な活用をお願いできたら。

女性 50～59歳

人が集まる魅力のある岐阜市にして欲しい。居住人口が増やせるようにして欲しい。無駄や無意味なものは造って欲しくないです。 女性 50～59歳

買い物や外食、映画、ゲーム、カラオケなどの娯楽施設は柳ケ瀬に充実させ、庁舎跡地は商業施設は造らないようにして欲しい。ただし、お茶が

飲めたりランチができる飲食店は2～3店舗あると便利ですね。とにかく庁舎跡地を有効に使って欲しいと願います。
男性 40～49歳

メディアコスモスにはいつか行きたいと思っていますが、駅から遠いこともありなかなか行く機会がありません。庁舎跡地に何かできても少し利

便性が悪いかもしれないと思っています。
女性 16～29歳

岐阜の観光サービス。 男性 50～59歳

少子高齢化と人口減少に歯止めがかからない時代、中央集中型の基盤整備はいかがなものか。 男性 40～49歳

現在、子育て世代、子育てが終わった世代、高齢世代それぞれがお互いに交流も少なく過ごしていると思っています。昔は各々の家庭の中で近所

との付き合いの中でいろいろな年齢層の人と話したり一緒に行動したりする機会が多くありましたけど、それも今は核家族世帯の増加、高齢者世

代の増加の上、近所との付き合い方も変わってきています。庁舎の跡地が各々つながりやすい場所、心のオアシスみたいな場所になったらいいと

望んでおります。欲を言えば外観も鉄筋コンクリートのような建物でなく、外から見ても利用してみたいと思えるような所ができるよう期待して

おります。

女性 60歳以上

美江寺旧庁舎から現庁舎への移転また現庁舎の変遷を見てきたものとして、この両者を相対的に活用する方策を講じることが望ましいと考える。

これは岐阜市民会館も含め最も相応しい施設の有様が望まれる。市街地中心部の空洞化が叫ばれて久しい。なぜこれほどまでに中心部が衰退の一

途を辿ってしまったのか、金華、京町、明徳の界隈は岐阜町と言われた地域の高齢化、老舗百貨店の撤退、1960年代の岐阜県庁の郊外移転等々数

え上げればきりがない。その都度依存型の都市再開発を置き去りにした行政の在り方も問題があるが、それにも増して住民の意識の希薄さが一番

だと私は思う。今時分、庁舎跡地のみの利用を考えるのではなく、是非前述の通り依存型の再開発に取り組むことを大いに望む。

男性 50～59歳

高層化は全く望まない！メディアコスモスとのバランスのとれた庁舎を望む。見晴らしが良いなどは時代遅れ。 男性 40～49歳

若者でも気軽にいける施設。 男性 16～29歳

限られた世代だけでなく出来るだけ幅広い年代にも活用することができるような、そして「また行きたいな！」と思うような施設を作って欲しい

です。
女性 50～59歳

市民が利用でき活気のある町にして欲しい。・箱物として施設は不要。・市民が行ってみたい、行きたいと思えるような活用をしてください。 男性 40～49歳

メディアコスモスのようないろんなイベントのできるにぎわう施設ができるのを望みます。 女性 40～49歳

今回の市庁舎跡地の活用とあるが本当に跡地の活用案を聴こうとしているようには思えません。言ってみればお役所の好きな「○％の人が利用」

などの数字を集めたいだけの感じがします。表紙4行目に有効な活用方法の検討を進めていると書いてあるが、もうすでにほとんど決まっているの

ではないか。義理に一応アンケート的な感じです。実際に問うなら跡地の条件（面積等）の明記がない。もっとしっかりやって欲しいね。

男性 60歳以上

私は愛知県より転居してきました。県庁所在地でもある岐阜市は様々な施設があちらこちらに点在し統一感がなく不便に感じることも多々ありま

す。（例えばJRと名鉄の駅が同じ岐阜なのに離れているなど）今日の跡地利用も含めて、点としての検討ではなく面として捉えた活用をして欲し

いと思います。その際、大都市のような姿ではなく岐阜らしさを失う事のない検討を進めていただきたいと考えます。

男性 30～39歳

岐阜市の発展に期待しています。 女性 60歳以上

岐阜市の活性化につながることができればいいと思います。活力のある町づくりにつなげて欲しいです。 男性 30～39歳

庁舎跡地ではないですけど、柳ケ瀬周辺は数年間に2～3回行ったが、何も変わっていないので全く行く気にならなくなった。少し時間がかかって

も名古屋とか別の地方の大型量販店に行く。
男性 50～59歳

庁舎跡地の計画に関して注意　H29は暗剣殺が北方位　五黄殺が南方位　H30年は暗剣殺が南方位　五黄殺が北方位　二年間は絶対条件で避けた方

が良いです。
女性 60歳以上

今回は娘宛のアンケートでしたが、大学生で家を離れております。アンケートを代わりに入力させていただきました。 男性 60歳以上

60～70年後にまたこの庁舎跡地に庁舎を建てることになるだろうから、そのことも頭に入れて！ 男性 60歳以上

高齢者や子育てに役立つことばかりなので、もっと岐阜が知られるために年齢問わず人が集まってにぎやかになることを望みます。 男性 40～49歳

10～20代の訪れる場所、機会をつくって欲しい。 男性 50～59歳

中心市街地に高齢者が集まるような施設は街の活気に乏しいから必要がない。 男性 50～59歳

本年度初めて研修会でメディアコスモスを訪問しました。館内はいろいろなイベントを開催中でしたが、あまり人がいない。駐車料金が必要なの

も要因だと思われる。雑誌ええとこたんと岐阜市も初めて発行していることを知りました。まだ一部の人しか活用していないと思われる。JR岐阜

駅～メディアコスモス周辺のアピールをTV、ラジオ、新聞等で紹介して欲しい。立派な設備をもっと利用できるようお願いします。

男性 60歳以上

庁舎は建築物として価値がありました。保存していただければ最高でしたが仕方がないとは思います。今度建てるのも近代建築のありきたりなも

のでなく、後世にわたって価値ある財産として受け継がれるものにしていただきたいです。
男性 30～39歳

若者が住みたくなるような施設、制度の充実をもっと力を入れてください。高齢者ばかりの政策では未来がないです。 男性 16～29歳

柳ケ瀬も含めて若い人が集まり、また活動できる場になればと思います。 女性 60歳以上

社会人の交流ができる場所が欲しいです。①車で行ける②交流のハードルが低いの2点が重要です。 男性 30～39歳

少なくとも2箇所以上の出入り口。警備員の常駐。傘がなくても駐車場から施設まで濡れずに済む動線が必要。ゴミ箱を置いて欲しい。禁煙にして

欲しい　バス停の位置を考えて欲しい（乗りにくい)。バリアフリーを進めて欲しい。
男性 16～29歳
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誰でも気軽に利用できる施設ができるといいですね。 女性 30～39歳

岐阜市が元気になるような事に活用して欲しい。 女性 50～59歳

ショッピングモール等はいらない。 女性 30～39歳

中心市街地に行かなくても各務原イオンに行けばそれこそなんでも手に入るし、用は足せるので柳ケ瀬に行くことがなくなった。・メディアコス

モスに行く必要がないので行っていない。本庁跡地に何ができても行かないような気がする。近くの校区の人たちの施設なんだろうなと思ってい

ます（成人式も校区ごとでなく各務原みたいに会館でやればいいのに）。少しでも若い人達が集まる施設を作ってください。

女性 40～49歳

今の柳ケ瀬周辺は若者が集まらなくて活気がありません。若者や子供が集まるような、そんな場所にして欲しいです。 女性 16～29歳

全国に岐阜市が魅力ある市だとアピールできるよう、目を見張るような斬新な発想をもって跡地利用計画に向かって欲しい。 女性 60歳以上

広く皆さんの利用できる場所で楽しめる場所になったらいいと思います。 女性 60歳以上

もっと活気あふれる場所（食べ物でも何かのイベントでもいい）にして欲しい。「ここに行きたい」と思えるような場所。 男性 16～29歳

東京スカイツリー、京都タワーのように岐阜のシンボル的なセントラルタワーを建設してみてはいかがでしょう。周辺は散策や休息のできるオア

シス的な公園、屋外演奏（交通量が多くて無理かな）のできる環境づくりを考える。岐阜市を訪れる観光客、ビジネスマンが遠くからでも訪問目

的地へのおよその目安を得られる基準の位置付けともなるのでは。

男性 60歳以上

現在、柳ケ瀬に魅力があまりないため、年々訪問する人が少なくなっているように思われます。いろいろなイベントをやって、人々が集まるよう

にすると良いと思います。よく箱物を建てるような事を考えられますが、たくさんの人が集まるようなイベントをいろいろ出来るような場所にし

てもらったらどうでしょうか。

男性 60歳以上

庁舎が移転するということも知りませんでした。跡地が何になるとしても積極的にPRした方がより活用されるのではないかなぁと思います。 女性 30～39歳

岐阜に引っ越してきたばかりなので、地域により馴染めるようなものがあればうれしいです。 女性 30～39歳

将来、御市が観光や産業など集客を図りたいテーマを強調するような場所とする。 男性 60歳以上

生活圏外なので全く興味がない。郊外の暗い所に街路灯を増やして欲しい。 女性 50～59歳

小さな子供がいるので、メディアコスモスは行ってみたいと思います。庁舎跡地も人が集まるような場所になると嬉しいです。 女性 30～39歳

大きなビルが解体、駐車場になるとかいろいろ「ウワサ」があり、人の流れがどの様に変わっていくのか先の見通しが全くわからず何がどこにと

か考えもつきません。
女性 60歳以上

住宅や子育てサポートは不要：近年中心市街地に再開発ビルが建っている。シティタワー43やスカイウイング37のように駅近であれば通勤簡便性

からも需要が見込める。また、タカシマヤ南地区再開発にも住宅や公的な子育て世代のサポートが入るため庁舎跡地には不要。
男性 40～49歳

全く関係ないのですが、あまりにも酷いと思ったことです。→数年間岐阜を離れ愛知のT市に住んでいましたがそこの市役所の対応（窓口、電話と

もに）に比べ、岐阜市の職員の対応は非常に不快です（複数の部署で）離れてみてはじめてわかりましたが、不親切で態度も悪くとても感じが悪

いです。余りの差に驚きました。もしくは以前の市が良すぎたのか。自分の出身地なのに、とても残念でいやな気持になりました。

女性 40～49歳

子育てしているとき、小学校までのときは児童館やドリームシアターなど子供だけでも遊べる施設があり助かりました。日曜日や夏休みなど、雨

の日や暑い日、寒い日を友達と過ごせる場所があったので。ところが中学生、高校生、大学生となるとそのような施設がなくなり、集えるような

図書館があればいいのになと望んでいました。どんな天候でも行ける場所。それが、、、メディアコスモスが夢をかなえてくれました。残念なこ

とに、自分の子供は成長してしまいましたが、それでも若い人達が図書館を利用しているのを見ると良かったなと思います。

女性 50～59歳

まずは点から線へ。岐阜駅から柳ケ瀬やメディアコスモスへ一本の道で良いから歩いて居て楽しくなる「線」の中心として庁舎跡地を位置づけて

欲しい。
男性 60歳以上

いつまでも柳ケ瀬ではなく、若者たちが多く集まる岐阜市へ。 女性 50～59歳

箱物はもういりません。高齢化社会に向けて高齢者が活用できるコミュニケーションの場所をつくる。元気な高齢者に働く機会をつくって社会と

つながる場所をつくって生きがいにする。
女性 40～49歳

子どもの習い事でハートフルスクエアに土日行っており、その間（2時間くらい）ママ友と柳ケ瀬までウォーキングがてらブラブラしています。サ

ンデービルヂングマーケット第三日曜はすごく混んでいてビックリしました。かわいい作家ものが多くにぎわっていてとても良いことだなと思い

ました。跡地が楽しい所になるといいと思います。

女性 30～39歳

メディアコスモスができてよく行くようになりました。駐車場が広く2時間無料のためとても利用しやすいです。ただ、本は人気のものはなかなか

借りられません。税務署や市役所などあのあたりにギュッと集まるといいなと思います。
女性 30～39歳

実家が近いこともあり跡地の活用には大変期待しています。 男性 30～39歳

活気あふれる岐阜市になれば素敵ですよね。よろしくお願いします。 男性 30～39歳

いろんな人が利用できる所にして欲しいです。 女性 40～49歳

今まで駅へ行く為の通過点でしかありませんでした。そこが目的地になる魅力あるものにしてください。 女性 30～39歳

去年岐阜に転勤で移り住みましたが、駅から中心街のさびれ具合にビックリしました。確かにイメージも特になく観光では高山の方が思い浮かび

がちです。人が歩いて居ない。車でしか移動しないという印象があるので、歩いてまわれる岐阜らしさを体験できる場所になればと思います。繊

維街で栄えた昭和のことの話をよく聞きますが、そのようになればと思います。地元の商店街の方々と連携して進めていけばいいと思います。外

部のコンサルも入れてみてはどうでしょう。

男性 16～29歳

岐阜県は梶原知事時代からふれあい会館、未来会館、ソフトピアジャパン、テクノプラザなど稼働率が低く、それゆえにまともな維持もされない

悪循環に陥る施設ばかり作る「箱物行政」を行ってきたイメージがあります。最近ではうかいミュージアムもそうではないでしょうか？いったい

誰の為にどういう目的で建設し、事前に市民から意見を聴いたのでしょうか？今回はたまたま無作為に選ばれて市庁舎跡地に関するアンケート調

査の依頼があり、初めて市庁舎が移転することを知りました。以前から思っていましたが、何をするにしても市民に対するPR、情報発信の仕方が

下手で市民が置き去りで行政主体になっているのではないでしょうか？市民ファーストの街づくりをしなければ、活性化などあり得ません。その

ためには、市民にもっと跡地活用方法のPRをし、多くの市民からアイディアを募集し、良いアイディアには賞を贈るなどして企画段階から市民に

参加してもらい興味を持ってもらうなどアピールする方法を考えるべきです。今となっては移転計画のスケジュール的にそんな余裕などないで

しょうが。今後は外部有識者会議とのことですが、外部の方々に意見を聴いて市民のニーズが理解できますか？土建工学者の意見を聴いて「路面

電車」を廃止した結果地域は著しく衰退した過去の事例は参考になりませんか？最後に跡地活用とは異なりますが、最近「君の名は」「聲の形」

「ルドルフ」･･･なぜか岐阜が舞台のアニメが映画化されて岐阜がアニメの聖地として注目されています。「聖地巡礼」ブームの火付け役とされる

「らき★すた」の埼玉や「けいおん！」の聖地として多くのファンが訪れた滋賀を引き合いにだせば岐阜もこのブームを利用して全国にアピール

するチャンスなのではないでしょうか？

男性 50～59歳

徹明小学校の跡地こそ校舎を文化活動に。運動場を公園のようにして、ジョギングやウォーキング等の空間とし、自由に行ききできるようご配慮

があるとありがたいです（人が自由に集える場所）。
男性 60歳以上

みんなの出し合った税金で作るので、あまり高額なものを作ることはしてほしくないと思います。建物を作ってしまうと、長い間それを使わざる

を得なくなる。5年、10年先と変化していっても対応できるように、ある程度の可変性は持ったものにした方が良いと思います。
男性 30～39歳
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今の場所でいいのになぜ新庁舎を建てるのか。跡地については、行政施設にこだわらず市が発展するような施設等を計画してほしい。本当にこの

アンケートが活かされていくことを願います。
男性 40～49歳

現庁舎を訪れたことが無いので庁舎の周辺の様子が分かりません。1日を通しての交通量、道路の広さ、密集具合などで活用内容が変わるかと思い

ます。
女性 50～59歳

ロードバイクを無料で借りられる等、サイクリングコースを作ってほしい。 男性 40～49歳

駐車場がある複合施設（無料または施設利用者は○時間まで無料）。 男性 16～29歳

他地域から岐阜市に住んで約18年ですが、岐阜市は特徴も観光も何もないと感じていましたが、ここ数年は岐阜市も変わろうとしていると感じる

ようになりました。鵜飼ミュージアムやメディアコスモス等大きな動きもあり、今後は庁舎跡もあるということなので楽しみです。特にメディア

コスモスは市民にとっては非常に嬉しい施設です。また、観光客や行事で岐阜市を訪れた人にとっても、岐阜のイメージが良くなるものであると

思います。メディアコスモス、岐阜市民会館、庁舎跡地、鵜飼、金華山、長良川温泉、メモリアルセンター等いろいろな施設が揃ってきているの

で、岐阜市の上手な見せ方や運営を期待します。岐阜市がまとまった感じになるように、地方から来た人が楽しめるようにセットしてもらいたい

と思います。そういうターミナルが庁舎跡地に出来ればと思います。柳ケ瀬についても小さな団体が頑張っていますが、市の力には全然及ばない

ので、市の力は相当強いので先導して下さい。アイデアはなかなか浮かんでこないので提案できず、申し訳ありません。

男性 40～49歳

家族で過ごせる場所にしてほしい。一日中いても飽きないように、いろいろな店が集まった複合施設でも良い。正直、車も停めづらい場所ばかり

で柳ケ瀬付近は行って買い物をしたとしても割に合わない。どうか、みんなが余暇を楽しむ場所をお願いします。
女性 40～49歳

広いスペースが中心地にできるので、有効活用していただきたい。市役所含め古い建物が多いので、早く解体し、新しくしてほしい。旧図書館や

市民会館などあるが、今後どうするつもりでしょうか。図書館を新しくしたので、次は市民会館ですか。各地で大きな地震が発生しているので、

統合させるなどしながら安全なものを作ってください。

男性 30～39歳

若者が利用する施設を設置し、市の若返りを促進してほしい。メディアコスモスと柳ケ瀬をつなぐ、賑わいを創出できるものが必要。公園や文化

センター等の「とりあえず」の施設は無駄。明確なコンセプトの下、ターゲットを明確にした施設計画をお願いしたい。
男性 40～49歳

高齢者や若者、子どもがのんびり、ゆっくり憩える自然の豊かな空間、成熟した町らしい佇まいのある、品のある空間が欲しい。ごちゃごちゃし

た建物や奇抜なことはこれからの社会空間に必要ない。メディアコスモス敷地内の空間は、こうした社会空間の事例となっていると思います。岐

阜市民の将来のために、他自治体の模範となるような空間を創造してほしい。成熟した品格のある町は、これからのまちづくりの基礎だと思いま

す。

男性 60歳以上

人が多く集まる施設を作ってほしい。 男性 60歳以上

無駄な箱物を作るぐらいなら廃墟の方がましだと思う。 男性 30～39歳

現本庁舎と現南庁舎の跡地は離れているので統合して活用できるよう検討する。 男性 60歳以上

経費が掛かるので白黒コピーで十分です。市職員が自分で考えればコピー代が省けるのでは。 無回答 60歳以上

年齢の区割りが5つに分けられ、最上が60歳以上に一区切りとなっており、現在の超高齢社会にそぐわないと思う。60歳までは15歳とか10歳きざみ

なのに、平等でないと思う。街中の空き地に対する考え方や希望は高齢者も60歳、70歳、80歳、90歳以上で異なると思う。また、身体的に健康な

人と不具合のある人では思いが違うと思う。そういった問いかけがどの年代に対してもないことは、正しく市民の声をひろい上げるのに適してい

ない。

男性 60歳以上


